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ДОБРОГО ПУТИ,
НИКИТА СЕРГЕЕВИЧ!
Визит Н. С. Хрущева в Данию, 

Швецию и Норвегию
Из Москвы в Калининград 

14 июня отбыл Председатель Со
вета Министров СССР Н. С. Хру
щев, направляющийся с офици
альным визитом в скандинавские 
страны —  Данию, Швецию и 
Норвегию. Глава Советского пра
вительства посетит эти страны

т ПОЛНОЕ ЕДИНСТВО взгл ядов
Коммюнике о пребывании 

т о в а р и щ а  В. У
в Советском Союзе 
л ь б р и х т а

По приглашению Ц К КПСС, Президиума Верховного Совета СССР и Со
вета Министров СССР с 29 мая по 13 июня 1964 года в Советском Союзе 
с государственным визитом находился первый секретарь Центрального 
Комитета Социалистической единой партии Германии, председатель Госу
дарственного совета Германской Демократической Республики Вальтер 
Ульбрихт с супругой. Его сопровождали видные политические и государ
ственные деятели ГДР.

В коммюнике о пребывании в СССР товарища В. Ульбрихта говорится, 
что он имел встречи и беседы с Первым секретарем ЦК КПСС и Председа
телем Совета Министров СССР Н. С. Хрущевым, в ходе которых были 
рассмотрены вопросы, связанные с дальнейшим развитием и укреплением 
дружественных связей и всестороннего сотрудничества между СССР и 
ГДР. Состоялся подробный обмен мнениями о ходе социалистического и 
коммунистического строительства в обеих странах, были обсуждены акту
альные проблемы международного рабочего движения, вопросы, касаю
щиеся современного международного положения, германского мирного 
урегулирования и нормализации на этой основе положения в Западном 
Берлине, укрепления безопасности и мира в Европе.

Товарищ В. Ульбрихт и  его спутники, помимо Москвы, побывали в 
Свердловске, Новосибирске, Красноярске, Иркутске, Братске и Омске. По
всюду посланцам ГДР —  первого социалистического германского государ
ства был оказан сердечный и дружественный прием. Товарищ В. Ульбрихт 
выразил свое восхищение темпами и масштабами коммунистического 
строительства в Советском Союзе.

Н. С. Хрущев и В. Ульбрихт, говорится в коммюнике, всесторонне об
судили вопросы отношений между СССР и ГДР и поделились соображе
ниями насчет перспектив их дальнейшего развития. Было выражено глу
бокое удовлетворение новыми большими успехами, достигнутыми за по
следние годы в укреплении отношений братства, взаимной помощи и со
трудничества между обоями социалистическими государствами.

В коммюнике отмечается, что экономическое и научно-техническое 
сотрудничество между обеими странами осуществляется в соответствии с 
принципами взаимной выгоды и товарищеской взаимопомощи. Стороны 
высоко оценивают перспективы дальнейшего расширения своего сотруд
ничества. Были рассмотрены конкретные проблемы, связанные с коорди
нацией народнохозяйственных планов СССР и ГДР на 196 6 — 1970 годы. 
Выявлены возможности дальнейшего значительного увеличения товаро
оборота на очередной пятилетний период. Обе страны окажут друг другу 
помощь для обеспечения ускоренного развития химической промышленно
сти.

В коммюнике говорится и о других конкретных вопросах экономиче
ского, технического и культурного сотрудничества между обеими страна
ми.

Договор о дружбе, взаимной помощи и сотрудничестве между Советским 
Союзом и Германской Демократической Республикой, заключить который 
решили обе стороны в ходе переговоров, послужит делу дальнейшего 
укрепления и расширения отношений братства между СССР^ и ГДР. Обе 
стороны перед лицом существующей опасности агрессивной войны со 
стороны милитаристских и  реваншистских сил заявили в договоре, что 
одним из основных факторов европейской безопасности является, непри
косновенность государственных границ ГДР. Они подтвердили  ̂ свою го
товность в соответствии с Варшавским Договором совместно обеспечивать 
неприкосновенность этих границ.

Большое место при обмене мнениями заняли вопросы современного 
международного положения. Стороны подчеркнули, что соотношение сил 
на мировой арене решительно переменилось в пользу социализма, демо
кратии и мира. Благодаря инициативе и неослабным усилиям социали
стических стран в последние годы наметилась определенная тенденция к 
разрядке международной напряженности. Товарищ Ульбрихт отметил 
большие заслуги руководства КПСС и Советского правительства в борьбе 
за всеобщее и полное разоружение, включая осуществление частичных 
мер, за претворение политики мирного сосуществования.

Советский Союз, говорится в коммюнике, полностью поддерживает но
вые важные предложения, изложенные в посланиях председателя Госу
дарственного совета ГДР В. Ульбрихта канцлеру ФРГ Эрхарду, о том, чтобы 
оба германских государства приняли на себя обязательство не производить, 
не приобретать, не' применять и не размещать на своей территории ядер- 
ного оружия.

Особой опасностью для всеобщего мира, указывается в коммюнике, от
личается политический курс западногерманских реваншистов и милита
ристов, которые стремятся к  ревизии итогов второй мировой войны, к  
восстановлению германского империалистического рейха. Западные дер
жавы, и прежде всего Соединенные Ш таты Америки, несут серьезную 
ответственность за то, что они своей политикой потворствуют западногер
манскому милитаризму и реваншизму.

Стороны считают, что интересам европейской безопасности отвечало бы 
сокращение численности бундесвера и его вооружений, а также установ
ление эффективного международного контроля за военным производством 
в ФРГ.

Советский Союз и ГДР, отмечается в коммюнике, никоим образом не 
отождествляют нынешнюю политику правящих кругов ФРГ с интересами, 
требованиями и взглядами миролюбивых слоев населения Западной Гер
мании.

Правительства и государственные деятели стран Запада должны про
явить понимание создавшейся ситуации и лежащей на них ответственно
сти за предотвращение войны. Германский вопрос решить войной нельзя. 
Германский вопрос можно решить только и исключительно на основе ува
жения реальных .фактов, существующих в мире и на немецкой земле. 
Это значит, прежде всего:

признание существующих суверенных германских государств —  ГДР 
и ФРГ, добровольное и равноправное сотрудничество между которыми яв
ляется единственным путем к  созданию единой, миролюбивой, демократи
ческой Германии;

юридическое закрепление существующих границ германских государств; 
нормализация отношений с обоими германскими государствами и между 

самими германскими государствами на основах мирного сосуществования 
и сотрудничества.

Требуется, таким образом, лишь зафиксировать сложившееся положе
ние, что ни для одного государства не сопряжено с жертвами или потеря
ми. Наоборот, все приобретут главное —  упрочение мира, ослабление на
пряженности, освобождение от бремени гонки вооружений. Интересам нор

мализации международной обстановки содействовал бы также прием обоих 
немецких государств в ООН.

Далее в коммюнике говорится, что Советский Союз и Германская Де
мократическая Республика проводят политику мира и дружбы со всеми 
государствами и народами. Они заявляют о своей готовности установить 
и развивать нормальные добрососедские отношения и с Федеративной Рес
публикой Германии.

Стороны считают нужным со всей ясностью подчеркнуть, что любые 
захватнические устремления западногерманских милитаристов и реван
шистов встретят самый решительный отпор. Советский Союз в случае 
агрессии против ГДР, откуда бы она ни исходила, придет на помощь ГДР 
всеми имеющимися в его распоряжении силами.

Советский Союз отмечает выдающуюся роль, которую играет ГДР в 
борьбе за мир и безопасность в Европе, за германское мирное урегулиро
вание. Германская Демократическая Республика выступает ка к  подлин
ный выразитель национальных интересов всего германского народа.

Обе стороны решительно осудили политику провокаций, экономического 
и политического нажима, проводимую воинствующими империалистиче
скими кругами США в отношении Кубы. Советский Союз и ГДР будут и 
впредь оказывать кубинскому народу помощь и поддержку.4

В коммюнике отмечается, что послание Председателя Совета Министров 
СССР главам государств (правительс^) стран мира с предложением о 
мирном урегулировании территориальных и пограничных споров уже по
лучило одобрение многих государств. Заключение такого соглашения име
ло бы важное значение для укрепления доверия между государствами.

СССР и ГДР осуждают любые формы колониального угнетения и испол
нены решимости впредь оказывать поддержку национально-освободи
тельным движениям, которые являются одной из величайших прогрессив
ных сил современности. Советский Союз и ГДР требуют безотлагательного 
осуществления Декларации Генеральной Ассамблеи ООН о предоставлении 
независимости всем колониальным странам и народам. В коммюнике осу
ждается неоколониализм ФРГ, прикрываемый фальшивыми рассуждения
ми о самоопределении.

Стороны полностью поддерживают справедливые требования корейского 
народа и правительства КНДР о выводе войск США из Южной Кореи и мир
ном воссоединении Кореи на демократических началах. Подчеркивается 
необходимость скорейшего восстановления законных прав КНР в ООН и 
поддерживаются требования КНР об удалении американских войск с Тай
ваня.

Между представителями КПСС и СЕПГ состоялся широкий обмен мнени
ями относительно состояния и перспектив развития отношений между дву
мя братскими партиями. С большим удовлетворением было отмечено, что 
эти отношения, базирующиеся на принципах марксизма-ленинизма и со
циалистического интернационализма, подлинного равноправия, полного 
взаимного доверия и тесного братского сотрудничества, постоянно крепнут 
и развиваются.

Обе партии вновь заявили о своей непоколебимой верности генеральной 
линии мирового коммунистического движения, выработанной на совеща
ниях братских партий в 1957 и 1960  годах. Обе партии решительно осуж
дают раскольническую деятельность руководства КПК, которое, преследуя 
узкоэгоистические, националистические цели, противопоставило себя по 
всем коренным вопросам мировому коммунистическому движению 
пытается сколотить в нем свой фракционный блок. Китайские руководи
тели по существу порвали с генеральной линией мирового коммунистиче
ского движения и скатываются на мелкобуржуазные националистические 
позиции. Их действия создают серьезную опасность и наносят огромный 
ущерб делу социализма.

В коммюнике подчеркивается, что КПСС и СЕПГ не ослабят своих уси
лий по защите марксистско-ленинского учения от левого и правого оппор- 
тунизма, по сплочению мирового коммунистического движения на основе 
марксизма-ленинизма, совместно принятой братскими партиями в 1957 и 
1960  годах программы действий всех коммунистов.

В заключение в коммюнике, которое подписали Н. С. Хрущев и В. Ульб
рихт, говорится:

—  Обе стороны с большим удовлетворением отмечают полное единство 
взглядов по всем обсуждавшимся вопросам и выражают твердое убежде
ние, что визит первого секретаря Центрального Комитета Социалистиче
ской единой партии Германии, председателя Государственного совета Гер
манской Демократической Республики товарища В. Ульбрихта в Советский 
Союз и переговоры^ и встречи между представителями обеих партий и 
правительств, а также дружеские встречи с десятками тысяч советских 
людей способствовали дальнейшему развитию и укреплению тесной друж
бы и всестороннего "братского сотрудничества между СССР и ГДР.

по приглашению правительств.
Н. С. Хрущева сопровождают 

министр иностранных дел СССР 
А. А. Громыко, председатель Го
сударственного комитета Совета 
Министров СССР по культурным 
связям с зарубежными странами 
С. К. Романовский, депутат Вер
ховного Совета СССР, главный 
редактор газеты «Правда» П. А, 
Сатюков, депутат Верховного Со
вета СССР, главный редактор га
зеты «Известия» А. И. Аджубей 
первый заместитель министра 
сельского хозяйства СССР Р. Н 
Сидак, заместитель министра 
внешней торговли СССР М. Р, 
Кузьмин.

Вместе с Н. С. Хрущевым едет 
группа советников и экспертов, 

На Белорусском вокзале, у к 
рашенном Государственными фла
гами Советского Союза, Предсе
дателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева провожали руко
водители Коммунистической пар
тии и Советского правительства, 
многочисленные представители 
предприятий и строек столицы.

(ТАСС).

Н. С. ХРУЩЕВ 
ПРИВЕТСТВУЕТ 

ДАТСКИЙ НАРОД
КОПЕНГАГЕН, 14 июня. 

(ТАСС). На первой полосе вос
кресного номера газеты «Акту- 
эльт» опубликовано следующее 
приветствие Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева 
датскому народу:

Читателям газеты «Актуэльт» 
Пользуясь случаем, хочу пере

дать через газету «Актуэльт» 
сердечные пожелания мира, 
счастья и благополучия трудолю
бивому народу Дании.

Мне доставляет особенное удов
летворение обратиться к  датча
нам со словами дружественного 
приветствия накануне визита в 
вашу страну, который, как  я 
предполагаю, послужит полезным 
вкладом в дело укрепления и 
развития плодотворных добросо
седских отношений между Совет
ским Союзом и Данией.

Я рад тому, что в ближайшие 
дни смогу познакомиться с 
шей страной, с жизнью датского 
народа, его достижениями в мир
ном труде. Мы продолжим нача 
тый недавно в Москве- откровен
ный и плодотворный обмен мне 
ниями с премьер-министром Ен- 
сом Отто Кратом и другими дат
скими государственными деятеля 
ми по широкому кругу  вопросов, 
интересующих обе наши страны 
Надеюсь, что наши новые встре
чи позволят нам еще лучше по
нять друг друга и сделать новые 
практические шаги в интересах 
советского и датского народов, 
интересах мира и международной 
безопасности.

Я уверен, что общим желани
ям народов наших стран отвечает 
дальнейшее развитие добрососед
ских отношений между СССР 
Данией, расширение политиче
ских, экономических и культур
ных связей между ними на осно
ве принципов мирного сосущест
вования.

Пусть наша предстоящая 
встреча в Дании послужит благо
родным целям укрепления друж
бы между советским и датским 
народами, интересам мира и про
гресса в Европе и во всем мире.

Н. ХРУЩЕВ.
Газета «Актуэльт» помещает 

на первой полосе большой порт
рет Н. С. Хрущева.

НОВОСИБИРСК. Первенец крупного энергомашиностроения Сиби- 
Ри турбогенераторный завод недавно отметил десятилетие своего 
существования.

На заводе начато производство уникальных агрегатов асинхрон
ных двигателей мощностью 8 тысяч киловатт «АТД-8000», предназна
ченных для привода насосов на тепловых электростанциях.

На снимке: в сборочном цехе завода.
(Ф отохроника ТАСС).

Н а  п а с т б и щ а х

ПРАВИЛЬНЫЙ ВЫХОД
Колхозы «Прогресс», «Сибирь», 

имени Кирова, «Победа», «Родина» 
и некоторые другие хозяйства Б р -  
чарского управления на каждые сто 
гектаров сельскохозяйственных уго
дий имеют по 7 ,5 — 8 коров, а кол
хоз «Северное сияние» —  девять 
коров. Конечно, это количество не
велико по сравнению с передовыми 
хозяйствами страны, которые на 
каждые сто гектаров сельхозугодий 
содержат по 15 — 20 коров. И все 
же 8— 9 коров на сто гектаров —  
солидная нагрузка. При таком пого
ловье важное значение в повыше
нии продуктивности скота имеет 
производительное использование зе
мельных угодий.

Не случайно поэтому на кусто
вых совещаниях скотников-пасту-
хов, которые проходили в управле
нии перед началом пастбищного со
держания, животноводы заговорили 
об улучшении пастбищ.

Скотники-пастухи обязались за 
нынешнее лето добиться надоя
1 .1 0 0 — 1.200 килограммов молока 
от коровы. Они твердо обещали
сдержать свое слово, но предъявили 
к  руководителям и специалистам
хозяйств справедливые требования: 
обеспечить скот в достаточном коли
честве пастбищами, произвести, где 
это нужно, их расчистку и улучше
ние, обеспечить дойные стада водо

поями и зеленой подкормкой.
Недостаток естественных паст

бищ —  давнишняя беда многих бак- 
чарских хозяйств. Из-за этого в са
мое благодатное .время многие фер
мы недобирают молока. В колхозе 
«Родина» например, на корову 
приходится лишь 0 ,7 — 0,8 гектара 
естественп.м.х пастбищ вместо 1,2 
1,5 гектара по норме. Прошлым ле
том здесь скот недокармливали; на

Все силы—на ликвидацию отставания

У К А З

Президиума Верховного Совета СССР 
О СОЗЫВЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

СоветаПрезидиум Верховного 

СССР постановляет:
созвать четвертую сессию Вер

ховного Совета СССР шестого созы

ва 13 июля 1964 года в гор. Моск-

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Л. БРЕЖНЕВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль.
13 июня 1964  г.

Ритмичная работа —  залог успе
ха в выполнении месячных и квар
тальных планов производства про
дукции и всех качественных пока
зателей. Взять, к  примеру, электро
ламповый завод и завод режущих 
инструментов. Эти предприятия в те
чение мая работали ритмично, и ре
зультат незамедлительно сказался. 
Электроламповым заводом майский 
план по производству валовой про
дукции выполнен на 106 процен
тов.

Месячный план по электролам
пам выполнен на 103  процента 
производительности труда —  на 
106,2.

Хороших показателей в мае добил
ся и завод режущих инструментов. 
План по производству валовой про
дукции предприятием выполнен на 
101 процент, по производительности 
труда —  на 101 процент, а по основ
ной номенклатуре изделий програм
ма выполнена: по сверлам на 106 
процентов, по фрезам —  на 129, по 
плашкам —  на 106 и по метчикам—  
на 115. Оба предприятия в первой 
декаде июня заложили основы для 
ритмичной работы в течение всего 
месяца. Так, электроламповым заво
дом за первую декаду месячное за
дание по производству электриче
ских ламп выполнено на 33,6 про
цента и заводом режущих инстру
ментов месячный план по производ
ству режущего инструмента выпол
нен на 33,1 процента.

Хорошее начало в июне сделал и 
ряд других предприятий. Перевы

полнен план первой декады месяца 
по обмоточным проводам, шланго

вым и врубовым кабелям, пневмо
вентиляторам, кондитерским изде

лиям, махорке и спичкам.
Вместе с тем, как  уже сообщалось 

ранее, многие промышленные пред
приятия области не справлялись с 
выполнением установленных зада
ний по производству продукции в 
первой и второй декадах мая, и это
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РИТМИЧНОСТИ
но существу создало серьезные 
предпосылки для отставания.

Промышленные предприятия об
ласти майский план по производст
ву валовой продукции выполнили 
всего на 98,2  процента, предприя
тиями совета народного хозяйства—  
на 97,9 , предприятиями местных Со
ветов —  на 101 ,2, предприятиями 
республиканского подчинения —  на 
100,9  и предприятиями союзного 
подчинения —  на 95,6. В мае 
выполнили государственный план 
61 предприятие и ими недодано 
родному хозяйству страны нужной 
продукции на сумму свыше полутора 
миллионов рублей.

Не выполнили майский план 
предприятия Кировского рай 
г. Томска, Асиновского, Александ

ровского, Верхнекетского, Колпа- 
шевского, Каргасокского, Молчанов- 
ского и Тегульдетского промышлен
ных зон, а также Зырянского, 
Кривошеинского и Парабельского 
производственных управлений.

Особенно неблагополучно обстоит 
дело с выполнением государствен
ного плана 8а май в ведущей отрас
ли промышленности нашей области 
—  лесной, выполнившей план по 

производству валовой 
продукции лишь на 84 
процента. В этой отрас
ли промышленности 23 
предприятия не справи- 
ііись с выполнением 
плана по производству 
валовой продукции.
Предприятия комбината 

«Томлес» план по производительно
сти труда за май выполнили только 
на 77,2  процента. 28 предприятий 
не выполнили план по производи
тельности труда и недодали продук
ции на сумму около одного миллио
на шестьсот тысяч рублей.

В результате недостаточного вни
мания со стороны руководителей 
предприятий и инженерно-техниче
ских работников к  вопросам пра
вильной организации труда и про
изводства, к  полному использованию 
трудовых и производственных ре
сурсов, к ритмичной работе пред
приятия в мае резко снизилась про
изводительность труда.

Майский план по росту произво
дительности труда предприятиями 
области выполнен на 95,3 процента, 
в том числе по предприятиям За

падно-Сибирского совнархоза —  на 
95,2 процента, по предприятиям ме
стных Советов— на 96,5 процента, не 
выполнили установленных планов 
по росту производительности труда и 
предприятия союзного и республи
канского подчинения.

В мае 69 предприятий области 
справились с выполнением госу
дарственного плана по росту произ
водительности труда и только за 
счет этого ими недодано продукции 
на 2 .235 тысяч рублей. В этом 
первую очередь сказалась неритмич
ная работа предприятий.

Как же обстоит дело с ритмич
ностью в первой декаде июня? К  со
жалению, положение ничуть не луч
ше, чем в первой декаде мая. Из 48 
главнейших изделий по 42 не вы
полнено декадное задание. Такое 
резкое отставание с выполнением 
задания первой декады июня может 
привести к  срыву месячного плана. 
Руководителям предприятий, пар
тийным, профсоюзным и комсомоль
ским организациям необходимо при
нять срочные меры к  ритмичной ра
боте предприятий, больше уделять 
внимания проблеме внутризаводского 
планирования по опыту новочеркас
ских электровозостроителей, которые, 
применив прогрессивную систему 
оперативно-производственного пла
нирования, добились строгой равно
мерности, ритмичности работы пред
приятия.

Необходимо улучшить организа
цию труда, добиться четкой работы 
каждого цеха, участка, смены.

пастоищах травы не хватало, а ско
шенную траву к  ферме подвозили 
нерегулярно. В результате за летние 
месяцы от каждой коровы в этом 
хозяйстве надоили только по 900 
килограммов молока, то есть каж 
дый день надаивали лишь 7,5 кило
грамма молока от коровы.

Низкие надои молока по этой же 
причине были и в некоторых других 
хозяйствах.

Руководители и специалисты уп 
равления нынче учли прошлогодние 
ошибки в организации пастбищного 
содержания скота. В хозяйствах 
принимаются меры по улучшению 
пастбищ. Прежде всего было подсчи
тано, сколько в каждом хозяйстве 
необходимо зеленой массы для пол
ного обеспечения всего обществен
ного скота, где недостаточно паст
бищ.

Вот, как, например, выглядят та
кие расчеты по молочнотоварной 
ферме деревни Сухое колхоза «Про
гресс».

В начале для 120 дойных коров 
на лето решено было выделить 52 
гектара естественных пастбищ. Но 
когда зоотехник колхоза тов. Смыко- 

и землеустроитель управления 
тов. Шмачков произвели расчеты, то 
оказалось, что этих пастбищ недоста
точно. Чтобы в сутки от коровы та
кого гурта надаивать 8 — 10 кило
граммов молока, необходимо в тече
ние всего лета иметь 8 .000  центне
ров зеленой массы, а выделенный 
участок мог дать только 2 .5 0 0 —  
3.000 центнеров. Надо было искать 
другое решение. И выход был най
ден —  дополнительно к  52 гекта
рам для пастьбы дойного гурта вы
делили еще 30 гектаров клевера, с 
которых в течение лета соберется 
не менее 2 .500 центнеров зеленой 
массы. А остальное недостающее ко
личество обеспечат посевы овса с 
горохом, высеянные на зеленку на 
25 гектарах. Тем более, что овес с 
горохом дают возможность обеспе
чить коров сочной зеленкой и в осен
ние месяцы.

Доярки, видя такую заботу руко
водителей хозяйств, тоже решили 
внести свой вклад. Они обязались 
обработать и убрать по двадцать со
ток турнепса, чтобы подкармливать 
им коров поздней осенью. Таким об
разом, дойный гурт этого хозяйства 
нынче обеспечен сочным зеленым 
кормом с начала лета до поздней 
осени.

Такая же работа по упорядочению 
кормления скота в летнее время про
водится во всех других колхозах уп
равления. Председатели колхозов 
«Сибирь» тов. Безрученко, имени 
Жданова— тов. Шальвер и «Родина» 
— тов. Мерзляков придают этому де
лу большое значение. В хозяйствах 
организуют дополнительный посев 
зернобобовых смесей на зеленку, 
выделяют ближайшие к  фермам уча
стки и готовят их под посев турнеп
са и других кормовых культур.

В колхозах Бакчарского управле
ния в эти дни надаивают по 10 ки 
лограммов молока на корову, а ж и 
вотноводы колхоза «Заветы Ильича» 
—  по 11,1 килограмма (Светлозеле- 
нинская ферма этого колхоза —  по 
12,5 килограмма молока). Растут 
надои молока и в других хозяйствах.

Бакчарцы нашли правильный вы
ход из создавшегося положения. 
Пусть над этим задумаются специа
листы и других управлений, где в 
летнее время не хватает естествен
ных пастбищ.

А. ПОНОМАРЕВ,
директор областной станции по
племенной работе.
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Областная школа передового опыта
Нолхоз на денежной оплате труда

~ реп.

«...Приезжай, дорогой племяш, погостить к нам 
летом. Попроведуешь нас, стариков, полюбуешься 
седым Уралом. Насчет расходов не беспокойся. Зна
ем. что живешь на трудоднях, представляем, какие у 
вас в колхозе заработки. На дорогу тебе денег вы
шлем...»

«...За приглашение, дядя, спасибо. Только нынеш
ний отпуск мы с женой уже использовали. Если хо
тите повидаться, приезжайте сюда вы. Поглядите, 
как мы живем, полюбуетесь сибирскими просторами. 
Что до трудодней, о которых вы пишете, то мы 
давно о них позабыли, и представление ваше о колхо
зе неверное. Заработки у нас хорошие, а расчет 
как на предприятии — получаем ежемесячно. С тех 
пор. как у нас денежную оплату ввели, и колхоз ок- 

и мы стали жить зажиточно. Так что вы свою
пенсию не тратьте, а мы вам вышлем денег на доро
гу. Л приедете, и на обратный путь снабдим».

Выдержки из этих двух писем не придуманы. Пер
вое письмо пришло из Тагила. Ответное послано в 
Тагил из деревни Сергеево, что в Асиновском райо
не. Колхоз, в котором живет и работает автор второ
го письма, называется «Маяк».

н ИКОЛАИ Степанови і Жульев. председатель 
колхоза «Маяк», устало проводит ладонью по гу

стым, с проседью волосам. Весь день в пропыленном 
газике, даже обедал за рулем Дорога то в поле, то 
на пастбище... Забот хоть отбавляй—там, где посея
ли до дождя, захлестало землю, всходы гибнут. Кор
ку чем-то разрыхлять надо — пробовали на катки 
гвозди набивать, боронили разреженными борона
ми... Устал председатель. А тут корреспондент с рас
спросами про денежную оплату...

— Как вводили? Да так. одним ударом, как гор
диев узел разрубили. Осенью шестьдесят первого это 
было... Месяц кончается, надо колхозников по тру
додням авансировать, а в кассе пусто. Кинулись в 
банк, на счетах — ни копейки. В закромах, куда про
довольственное зерно ссыпали, шаром покати — все 
уже колхозникам раздали... Трудодни бригадиры 
каждый день пишут, а дохода в хозяйстве нет. Не 
думали тогда о том, чтобы трудодень себя окупал, а 
лишь бы людей работой занять. Вижу: дальше так 
жить нельзя — либо кончать с трудоднями надо, ли
бо в трубу вылетать...

Пригласил бухгалтера. Давай, говорю, попробу
ем на денежную оплату перейти. Не трудодни 
будем начислять, а рубли. И полный расчет сра
зу. Но только, чтобы каждый израсходованный пол
тинник давал рубль дохода. Платить будем за труд 
производительный, за продукцию, а поденщину из
живем.

Мнется главбух.
— С трудоднями, Николай Степанович, привыч

ней. Да и хлопот меньше — сколько доходов наскреб
ли, столько по трудодням и распределили... А на де
нежную оплату перейдем, тут уж валюта нужна, 
чистоган. Сейчас денег нет, тогда где брать станем?

— Ломать, — отвечаю. — будем всю систему оп
латы, заинтересуем в увеличении производства лю
дей материально, тогда и доходы появятся.

Собрали общее собрание. До петухов не сидели, 
но доказывать выгоду нововведения пришлось об
стоятельно. Проголосовали «за». Засели за расцен
ки. А потом время пришло и первую зарплату выда
вать. Сдали скот, подсчитали — хватит денег на вы
дачу. А у банка свои расчеты, снимают наши день
ги со счетов в погашение просрочки, й никаких на
ших «реформ» знать не желают. Два часа управляю
щего упрашивал дать пролонгацию.

— Не подведу, обещаю, к концу года пога
сим ссуду. А если. — говорю, — мы сейчас колхоз
ников не рассчитаем, вся наша «реформа» пойдет 
насмарку.

Понял меня управляющий. Деньги мы со счетов 
сняли и рассчитали колхозников.

Уверовали люди в новую оплату. Организация 
груда улучшилась, экономить стали, производство 
помаленьку в гору пошло. Нынче продукция сельско
го хозяйства дает 98 процентов всех доходов, а в том 
году около трети средств пришлось брать за счет по
бочных заработков... Ну, как бы там ни было, выби
лись из нужды, банку долг вернули, и с тех пор кол
хозников всегда регулярно рассчитываем. Теперь о 
трудоднях уже никто и не помышляет. Экономика 
окрепла, производительность повысилась. Большая 
сила — материальный стимул,

Б о л ь ш а я  с и л а
В КОЛХОЗЕ действуют три шести разрядные та

рифные сетки: для механизированных, конно
ручных и ремонтных работ. Механизированные рабо
ты, оплачиваемые по первому разряду, оцениваются 
в 2 рубля 90 копеек, по шестому разряду — 6 руб
лей. За конно-ручные работы выплачивают анало
гично 1 рубль и 2 рубля 25 копеек. За ремонт опла
та почасовая: 27,5 копейки в час по первому разряду 
и 55 копеек в час по шестому разряду. Тарификация 
позволила устранить бытовавшую в св.ое время урав
ниловку, провести четкую грань между трудом ква
лифицированным и неквалифицированным.

Колхозные шоферы получают зарплату по рас

ценкам государственных предприятий, заработок 
колхозных специалистов приравнен к заработку спе
циалистов в совхозах.

Ежемесячно колхозники получают 80 процентов 
заработной платы, остальные 20 процентов остаются 
в резервном фонде для уплаты за зерно, которое 
распределяется пропорционально заработку и от
пускается колхозникам по льготным ценам (в два ра
за дешевле розничных).

Оплата труда’ в «Маяке» возрастает из года в год.
В I960  году по трудодням было выдано 306,6 тыс. 
рублей, фонд зарплаты в нынешнем году состацит 
476,5 тыс. рублей. Рост производительности труда 
опережает рост заработной платы. В нынешнем году 
производительность труда в колхозе повысится на 14 
процентов, а оплата труда — на 5 процентов.

Производительность, оплата, доходы — все это 
своего рода зубцы шестеренок, приводящих в движе
ние друг друга и увлекающих колхоз по пути про
гресса. Оплата стимулирует труд, труд —* производ
ство. За последние четыре года доходы колхоза воз
росли более, чем в полтора раза. Характерно, что ра
стут они в первую очередь за счет увеличения про
дукции, поставляемой государству. Стоимость про
данного в закуп зерна, льна, мяса и молока возросла . 
с 485,2 тыс. рублей в 1960 году до 643 тысяч в 
1963 году. Нынче от реализации продукции на бан
ковские счета колхоза поступит 882,4 тыс. рублей, 
88 процентов всех доходов. (Два года тому назад от 
продажи продуктов государству было получено 56 
процентов годового дохода).

Сейчас колхоз имеет свыше пятидесяти тысяч 
рублей свободных оборотных средств, благодаря ко
торым правление не испытывает затруднений при 
наступлении очередных сроков выдачи заработной 
платы.

За лучший труд— 
лучшая оплата

о  ОСНОВУ оплаты груда в «Маяке» положен 
ІЭ твердый, гарантированный заработок. Однако 

большое значение придается и дополнительной опла
те. Эта наиболее гибкая форма материального поощ
рения. заинтересовывающая людей в результатах 
своего труда. В нынешнем году на эти цели ассигно
вано 30,7 тыс. рублей — 16 процентов от основной 
оплаты в полеводстве и животноводстве.

Бригада или отряд, вырастившие высокий урожай 
зернобобовых, получают по рублю за каждый цент
нер зерна, собранного сверх плана. Столькр же вы
плачивается за каждую сверхплановую тонну куку
рузного силоса. За центнер полученного сверх плана 
картофеля колхозники получают по 30 копеек.

В прошлом году полеводы рождественской брига
ды вырастили богатый урожай. В порядке дополни
тельной оплаты 62-м человекам начислено 2.029 
рублей. Из них П. И Воронину — 225 рублей. 
И. И. Ильину — 203 рубля А. И. Плюшкину — 
193 рубля и т. д. Вся сумма распределена пропорци
онально основному заработку колхозников на поле
вых работах.

Предусмотрена в колхозе дополнительная оплата 
ЗГ сверхплановый доход от льна, за перевыполнейие 
дневных норм во время хлебоуборки комбайнерами, 
трактористами и колхозниками, работающими на со
ломокопнителях: За хорошую -вспашку зяби тракто
ристам. выполнившим задание до 1 октября, выпла
чивается дополнительно 40 процентов к заработку.

К о н тро лер —рубль
Л О НЕДАВНЕГО времени колхозников в «Мая

ке» поощряли материально только за сверхпла
новую продукцию, не вникая в то. какой ценой вы
полнено задание.

Теперь, когда экономика в колхозе выдвинута на 
первый план, когда счет идет не на трудодни, а на 
рубли, условиями получения оплаты предусмотрено 
вознаграждение за снижение себестоимости продук
ции.

За сокращение затрат на производство зерна, си
лоса и картофеля бригада, отряд или звено получают 
25 процентов сэкономленных средств.

За сохранность вверенной техники трактористам, 
комбайнерам и всем машинистам стационарных дви
гателей. работающим на новых механизмах (при ус
ловии выполнения установленного объема работ по 
периодам), выплачивается 20 процентов средств, 
сэкономленных на ремонте и техуходах. Механиза
торам. работающим на двигателях, эксплуатиру
ющихся третий год. вознаграждение повышается 
вдвое. Оплата производится единовременно, по ито
гам работы за год.

Комбайнер Анатолий Адамович, значительно пере
выполнив сезонное задание на хлебоуборке, израсхо
довал на техуходы и ремонт своего комбайна в общей 
сложности 305 рублей. Лимитная стоимость ремонта 
его комбайна 430 рублей. Из сэкономленных 125 
рублей Адамович получил 50 рублей на руки.

Вознаграждение получили комбайнеры Н. Ухор- 
цев. В. Сытин. А. Артюхов, И. Яковлев и другие.

После введения денежной оплаты в колхозе ВОЗРОСЛО; 
поголовье крупного рогатого скота с 2.080 до 2.600 голов 
КОРОВ—С 813 ДО 1.013 го л о в ,
СВИНѢЙ-С 1.060 ДО 2.000 голов.
ПРОИЗВОДСТВО МЯСА-С 2712 ЦЕНТНЕРОВ ДО 4522 ЦЕНТНЕРОВ В ГОД
ДЕНЕЖНЫЙ ДОХОД УВЕЛИЧИЛСЯ НА 85 ПРОЦЕНТОВ 
ВЬідача денег колхозникам возросла в полтора раза.
За это же время СНИЗИЛАСЬ себестоимость говядины на 83 про

центов, свинины на 78 процентов, молока на 5 процентов.
Производственные затраты СОКРАТИЛИСЬ на 24,5 тысячи рублей 

и составили 26,4 процента к валовому доходу.

Зерно молоко
I В колхозе „Мяяк” §Ш

ГОВЯДИНА СВИНИНА БАРАНИНА

В среднем по Дсиновскому упРАВлению
> ЗА ТР А ТЫ  Н А  ПРОИЗВОДСТВО ЦЕНТНЕРА П РО ДУКЦИ И (в человеко днях)
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Всего одиннадцати механизаторам выплачено 4 < о □ 
рублей. □

Шоферам выдают вознаграждение за сверхнор- a 
мативный пробег машин, сеяльщикам по окончании g. 
сева — за сохранность сеялок. □

Механизаторы ежемесячно получают 30 процен- □ 
тов стоимости сэкономленного топлива, но они же 
платят 60 процентов стоимости перерасходованного 
горючего.

Рубль — беспристрастный и строгий контролер.
Он поощряет добросовестных, но бьет по карману 
нерадивых.

Количество, качество, 
э к о н о м и я

ПЛАТА работникам животноводства произво-
v J  дится за продукцию, причем за продукцию вы

сококачественную. За центнер надоенного молока 
жирностью 2,6 процента доярка получает 1 рубль 
40 копеек, при жирности 3,8 процента оплата по
вышается до двух рублей, а если жиров содержится 
4,8 процента, то за центнер молока доярке начисля
ются три рубля.

В животноводстве так же, как в полеводстве, опре
делены размеры дополнительной оплаты за сверх
плановую продукцию дояркам, пастухам и т. д.

Телятницам и скотникам, ухаживающим за на
гульным молодняком, выплачивается 20 процентов 
стоимости сверхпланового привеса. Помимо этого, 
скотникам за каждого проданного телка высшей упи
танности выдается 1 рубль, средней упитанности —
70 копеек.

По результатам.работы за прошлый год дополни
тельную оплату в колхозе получили 59 работников 
животноводства.

Так же. как и полеводы, животноводы поощряют
ся за снижение себестоимости продукции. Для каж
дого вида скота определена норма расходования кор
мов на центнер привеса. За экономию кормов скотни
кам дополнительно выплачивается от 30 до 40 ко
пеек за центнер привеса и, наоборот, столько же 
взыскивается, если корма перерасходованы. Анало
гично оплачивается труд работников свинофермы.
На этой ферме утверждена норма — на центнер при
веса расходовать 6 центнеров кормовых единиц. Ес
ли свинарка уложилась в норму, за каждый центнер 
привеса ей начисляют 2 рубля 50 копеек. Если на 
центнер привеса кормов затрачено меньше, свинар
ка получает по 2 рубля 90 копеек, если корма пере
расходованы, за центнер свинины начисляют лишь 
2 рубля 10 копеек.

Оплата труда в колхозе производится по утверж
денной схеме. Она периодически пересматривает
ся в связи с изменениями условий работы, ста
новится более гибкой и действенной. Колхозников, 
нарушающих трудовую дисциплину, общее собрание 
вправе лишить дополнительной оплаты.

Э к о н о м и к а  

на первом плане
НАДО оідагь должное главно ѵіу бухгалтеру колхо

за Ивану Михайловичу Лихачеву и счетному ап
парату,— учет в «Маяке» отвечает всем требованиям. 
Трудовые, денежные и материальные затраты учи
тываются по отраслям и в разрезе бригад. Заглянув 
в бухгалтерские книги, нетрудно.определить рента
бельность любой фермы, увидеть «экономическое ли
цо» каждой бригады.

Но Иван Михайлович не ограничивается бухгал
терскими книгами. В ящике его стола лежит тетрад
ка с показателями за каждый месяц двух предшест- 

■ вующих лет. Сопоставляя доходы нынешнего года с 
прошлыми доходами, сравнивая суммы выданной 
за это же время зарплаты колхозникам, бухгалтер ви
дит, куда идет хозяйство, анализирует и помогает 
направлять его курс. Экономикой «болеют» не толь
ко в бухгалтерии. Экономисты в колхозе все. начи
ная с председателя и кончая рядовыми колхозника
ми. Не случайно в «Маяке» так много делается для 
сокращения затрат и удешевления продукции.

В хозяйстве совмещены многие должности. Обя
занности учетчиков, а также техников-осеменаторов 
выполняют заведующие фермами. Кладовщики все 
работают физически и получают плату не повремен
но, а сдельно. Шоферы легковых автомашин про
шли курсы комбайнеров и осенью сядут за штурва
лы комбайнов, а главные специалисты колхоза бу
дут вопить легковые машины сами.

В прошлом году силос в колхозе закладывали на 
местах заготовки. На вывозке этого силоса зимой 
было ежедневно занято 5 тракторов и 60 человек. 
Только на одну зарплату этим людям израсходована 
21 тысяча рублей. Нынче силос будет закладываться 
непосредственно на фермал. что позволит сэкономить 
в общей сложности около 15 тысяч рублей. Помимо 
этого, 40 человек в зимнее время смогут быть высво
бождены на другие работы.

Механизация трудоемких процессов, систематиче
ская борьба за повышение производительности труда 
привели к тому, что колхоз постепенно отказывается 
от наемной рабочей силы. В 1960 году рабочими, 
служащими и студентами было отработано в колхозе 
11.262 дня. Уже в следующем году, после введения 
денежной оплаты, эта цифра сократилась вдвое. В 
прошлом году лица, не являющиеся членами колхо
за, работали в хозяйстве всего 1.024 дня.

Большой популярностью в колхозе «Маяк» пользовал
ся нынче экономический семинар, слушателями которого 
были бригадиры, заведующие фермами, специалисты и 

о счетные работники. Руководил семинаром председатель 
а колхоза Н. С. Жульев.
□ На снимке: идет очередное занятие семинара, іема:
□ «Снижение себестоимости продукции — источник роста
□ общественного богатства». Фото А. Нестерова.
^□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□aaODonaDDnnnDaoannnDDnnoDaoDDaonDOODC

Сейчас в «Маяке» внедряется хозрасчет. Каждой 
бригаде ежемесячно доводятся план получения вало
вого дохода и лимит фонда заработной платы. За по
лучение сверхплановых доходов колхозники поощ
ряются материально. В нынешнем году за перевы
полнение финансового плана 144 члена третьей 
бригады получили в порядке дополнительной оплаты 
1.985 рублей.

Борьба за экономию на всех этапах производства 
дает ощутимые результаты. За четыре месяца ны
нешнего года себестоимость молока и говядины, хотя 
и несколько дороже закупочных цен, но значительно 
дешевле, чем в одном из передовых хозяйств Аси- 
новского управления — колхозе имени Ленина. Что 
же до свинины, то центнер ее обошелся колхозу в 
45 рублей 58 копеек. Эго вдвое дешевле закупочной 
цены и в три раза дешевле, чем в колхозе имени 
Ленина. А производство центнера свинины на Успен
ской ферме, где находятся откормочники, стало все
го в 29 рублей 80 копеек. 30 копеек килограмм сви
нины — это уже отлично!

Растет благосостояние
Д ЕНЕЖНАЯ оплата'^ труда, вознаграждения за 

снижение затрат иПДругие новшества в расчетах 
с колхозниками резко стимулировали повышение 
производительности, способствовали росту денеж
ных доходов и укреплению экономики хозяйства. Это 
позволило ассигновать больше средств на пенсионное 
обеспечение, детские сады, ясли и культурно-быто
вые нужды. В истекшем голу престарелым колхоз
никам и инвалидам выплачено 16,5 тысячи рублей, 
на оплату отпусков и бюллетеней по временной не
трудоспособности израсходовано 26,3 тысячи руб
лей. в порядке разовой помощи членам колхоза вы
дано 2 тысячи рублей.

Колхоз содержит 9 детских садов, в которых на
ходится 250 детей. Продукты для ребят отпускаются 
бесплатно. Колхоз принял на себя часть затрат по 
содержанию школы-интерната на центральной усадь
бе в деревне Сергеево. За прошлый год на детские 
учреждения израсходовано свыше шести тысяч руб
лей.

В свое время о курортах и санаториях в колхозе 
знали понаслышке. Теперь колхозники «Маяка» — 
частые гости здравниц Советского Союза. Как пра
вило. половину стоимости путевки принимает на се
бя колхоз, а в некоторых случаях оплачивается и ее 
полная стоимость. На курортное лечение колхоз ас
сигновал в прошлом году 3.112 рублей. Только на 
побережье Черного моря побывали 16 колхозников.

Всего за год расходы колхоза по спецфондам со
ставили 57,6 тысячи рублей — в семь раз больше, 
чем четыре года назад.

Интересно проанализировать, как изменился за
работок колхозников за три последних года. Тракто
рист Е. Сизов заработал в 1961 году 515 рублей, 
его заработок в 1963 году составил 837 рублей. Го 
довой заработок второго тракториста И. Кудрявцева 
возрос за эго же время с 720 до 1.016 рублей, до 
ярки А. Машнич — с 608 до 849 рублей. Телятни
ца Бурбинской фермы Анна Михайловна Бочарнико
ва зарабатывает сейчас в четыре раза больше, чем 
три года тому назад.

Говоря о материальном благополучии колхозни
ков. не следует ограничиваться только лишь их за
работком. В современных условиях подспорьем к 
заработной плате колхозника еще является доход от 
личного хозяйства. Свинарка П. Нейманис и ее муж 
электромеханик А. Нейманис заработали вдвоем за 
прошлый год 1.995 рублей Сюда же следует при 
плюсовать 175 рублей выгоды от разницы в цена> 
на зерно, получаемое из колхоза. Доход от личного 
огорода, коровы и свиньи у Нейманис составляет при 
мерно 1.200 рублей. В общей сложности чета Ней 
мание получила из колхоз» и от своего подсобнок 
хозяйства 3.370 рублей за год. то есть по 280 руб 
лей в месяц. Семья пользуется на льготных условия> 
колхозным транспортом. Все это дополнительный до 
ход в семейный бюджет.

Увеличивается приток заявлений от желающіе 
стать членами колхоза. С 1960 по 1063 год в сель 
хозартель вступило 192 человека. Выбыло за это же 
время 48. Уже в нынешнем году в колхоз прибыло 
40 семей.

V
Четвертый год пошел после коренного переворо 

та в оплате труда иолхозников «Маяка». Конечно, 
не только оплата, как по мановению волшебной па 
ломки, изменила облик хозяйства. Подбор и воспи 
гание кадров, идеологическая работа, умелая орга
низация производства — все это факторы, способст
вовавшие подъему и укреплению артели. Но главное 
го. что экономика в колхозе — на первом плане, что 
правление и партийная организация сумели найти ма
териальный стимул, правильно используя который 
колхоз «Маяк» уверенно выходит на передние рубе
жи всенародной борьбы за изобилие.

Страницу подготовили: начальник планово-эко
номического отдела Асиновского производствен
ного управления Б. ЯКОВЛЕВ, сотрудник ре
дакции газеты «Красное знамя» В. МАКШЕЕВ.
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□ О
§ С первого июня по первое □ 
g октября в нашей области объ- g 
g явлен общественный смотр по g
□ сбору и отгрузке металличерко- g 
g го лома. Во время смотра пред- g 
g стоит собрать весь металлолома 
g на территориях заводов и фаб-g 
g рик, городов, рабочих поселков, g 
g сельских населенных пунктов, g
□ Необходимо добиться, чтобы В 
g смотр стал массовым. Ведь на- В 
g ша область в первом квартале В
□ не выполнила плана сбора и В 
g отгрузки ценного сырья для ме- В
□ таллургов страны. Металлур-В 
g гам недодано около 800 тонн В
□ лома. Особенно большое отста-В
□ ванне допустили предприятия и В
□ хозяйства Парабсльского, Зы- В 
g рянского, Шегарского и Бак-В 
g чарского производственных уп-° 
g равлений, Тегульдетского и В 
g Каргасокского районов, города В
□ Колпашева.
□ Приняв решение о начале об-В
g щественного смотра, Томский В 
с облисполком обязал исполкомы S 
В районных, городских, сельских g 
В и поселковых Советов привлечь g 
В к  участию в смотре постоянные □ 
В комиссии депутатов, уличные g 
В домовые комитеты и другие об- g 
В щественные организации тру- g 
В дящихся. g
В Решено создать на местах □ 
В штабы для руководства смот- g
□ ром на всех предприятиях, в □
В организациях, совхозах и колхо-g 
В зах, подобрать внештатных □ 
В уполномоченных для организа- g 
В ции сбора и отгрузки металле-g 
В лома. Создан областной штаб, g 
g Для поощрения передовиков g 
g соревнования по сбору и от- g 
g грузке ценного сырья установ- g 
g лены денежные премии: для g
g районов первая премия в сум-g
□ ме 300 рублей, вторая — 200 g 
g рублей и третья — 150 руб-g
□ лей; для сельских и поселко-g
g вых Советов: первая премия g
g 200 рублей, две вторых — nog 
g 150 рублей, три премии -— nog 
g 100 рублей.
Зоапапасшаасіаооаавааааппопосюсзсшсшиь

С сессии Томского 
городского Совета

Общественность ГДР приветствует исторический договор
На форуме австралийских коммунистов

Е щ е  о д и н  к а н д и д а т
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Н Е Р У Ш И М А Я
Д Р У Ж Б А

БЕРЛИН, 13 июня. (ТАСС). 
Все гааеты Германской Демокра
тической Республики публикуют 
на первых страницах текст до
говора о дружбе, взаимной помо
щи и сотрудничестве между 
СССР и ГДР. Гааета еНейес 
Дейчланд» помещает тексты ре
чей Первого секретаря Ц К КПСС, 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева и первого 
секретаря ЦК СЕПГ, председате
ля Государственного совета ГДР 
В. Ульбрихта на митинге совет
ско-германской дружбы в Крем
левском Дворце съездов в Моск
ве. «Пейес Дейчланд» предпо
сылает этим материалам общий 
заголовок: в Договор ГДР — СССР 
делает нашу дружбу прочной 
нерушимой».

Другие газеты приводят по
дробные выдержки иг речей 
Н. С. Хрущева и В. Ульбрихта, 
выделяя те места, где говорится 
о значении договора для мирно
го решения германского вопроса, 
а также о сотрудничестве между 
обеими странами.

Печать подчеркивает, что вче
рашний митинг советско-герман
ской дружбы явился ярким сви
детельством искренней дружбы 
между народами Советского Со
юза и ГДР.

XX съезд Компартии 
АвстралииСИДНЕЙ, 13 июня. (ТАСС). 

Как уже сообщалось, здесь от
крылся X X  съезд Коммунистиче
ской партии Австралии.

Под бурные аплодисменты при
сутствующих председатель Ком
мунистической партии Австралии 
товарищ Ричард Диксон объявля
ет съезд открытым и приветству
ет находящихся в зале посланцев 
ряда братских коммунистических 
партий. Он оглашает приветствие 
Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Сою
за, делегация которой не смогла 
прибыть на съезд в связи с отка
зом правительства Австралии дать 
визы на въезд членам делегации. 
Последние слова приветствия то
нут в буре оваций.

С отчетным докладом выступил 
генеральный секретарь К П А  това
рищ Лоренс ДНарки.

Тов. Ш арки обстоятельно про
анализировал изменения, проис
шедшие в Австралии и на между
народной арене со времени X IX  
съезда К П А , состоявшегося в 1961 
году. „Московский договор о ча
стичном запрещении ядериых ис
пытаний. заявил в частности тов. 
Ш арки, явился первым шагом на 
пути освобождения человечества 
от страшной угрозы термоядерной 
войны. Он привел к  некоторому 
ослаблению международной напря-

Новый претендент

женности. В связи с этим мы бы
ли глубоко обеспокоены, когда ки 
тайские руководители внезапно из
менили свою позицию борьбы про
тив ядерных испытаний и высту
пили против московского догово
ра, развернув кампанию оскорби
тельных нападок на великий Со
ветский Союз.

«М ы решительно отвергаем дог
матическую, левоавантюристиче
скую  и троцкистскую позицию ки
тайских руководителей и их пре
ступную политику раскола рядов 
мирового коммунистического дви
жения, — заявил тов. Ш арки. — 
Мы стоим плечом к  плечу со слав
ной партией Ленина — КПСС, с 
подавляющим большинством ком
мунистических партий земного ша
ра, на твердом фундаменте Декла
рации 1957 года и Заявления 1960 
года, которые дали глубокий 
марксистско-ленинский анализ со
временности и начертали путь к 
победе международного рабочего 

движения над монополиями и им
периализмом, к социализму и ком
мунизму».

Доклад тов. Ш арки был выслу
шан с огромным вниманием и не
однократно прерывался аплодис
ментами.

Д Е Л Е Г А Ц И Я  К П С С  П Р И Б Ы Л А  В  В А Р Ш А В У
ВАРШАВА, 14 июня. (Спец. корр. ТАСС). По при

глашению Ц К Польской объединенной рабочей партии 
сюда прибыла сегодня делегация Коммунистической 
партии Советского Союза во главе с членом Президиу
ма, секретарем Ц К  КПСС Н. Б. Подгорным. Делегация 
примет участие в работе IV  съезда Польской объеди

ненной рабочей партии, который открывается завтра

На аэродроме делегацию встречали первый секретарь 
Ц К ПОРП В. Гомулка и другие руководящие деятели 
Польской объединенной рабочей партии.

НЬЮ-ЙОРК, 13 июня. Корр. ТАСС 
Г. Васильев передает: К  числу пре
тендентов на выдвижение кандида
том на пост президента США от 
республиканской партии присоеди
нился губернатор штата Пенсильва
ния Уильям Скрэнтон. Влиятельные 
круги в республиканской партии и 
за ее пределами, встревоженные 
перспективой победы лидера «беше
ных» Голдуотера, возлагают на 
Скрантона задачу остановить ари
зонского сенатора, і 

46-летний миллионер, личпоѳ со
стояние которого, по данным ин
формационного агентства ЮПИ, 
оценивается в 8—9 миллионов дол
ларов, Скрэнтон политически счи
тается представителем «умерен
ных» элементов республиканской 
партии. Важным фактором являет
ся поддержка, которой он пользует

ся на Уолл-стрите. Хотя только се
годня Скрэнтон официально объя
вил о намерении добиваться выдви
жения кандидатом в президенты, 
его имя постоянно упоминалось в 
американской печати как одного из 
деятелей, который мог бы с наиболь
шим успехом возглавить республи
канскую партию в этом, по общему 
мнению, -невыгодном для республи
канцев году.

Как считают американские ком
ментаторы, Скрэнтон обладает теми 
личными качествами, которые необ
ходимы кандидату республиканцев, 
вступающему в единоборство с пре
емником Джона Кеннеди — Линдо
ном Джонсоном, — некоторым сход
ством с покойным президентом. По
добно Кеннеди, Скрэнтон сравни
тельно молод, считается либералом, 

н (он окончил Йельский

Фидель Кастро: О с н о в н о й  в р а г  
" К у б ы — Ц Р У  С Ш А

ГА В А Н А , 14 июня. (ТАСС). 
Премьер-министр Кубы Фидель 
Кастро в беседе с местными и 
иностранными журналистами, со
стоявшейся на приеме в англий
ском посольстве, заявил: Мы твер
до верим, что свершение револю
ции — это внутреннее дело стра
ны. Куба может оказывать на ре
волюционное движение влияние 
своим примером, и э к к  влияние 
примера нельзя уничтожить. Мы 
считаем, что революции не могут 
экспортироваться.

Кастро далее остановился на 
взаимоотношении Кубы с Соеди
ненными Штатами. Мы, сказал он.

вновь повторяем, что готовы вести 
переговоры с Соединенными Ш та
тами на основе равенства и взаим
ного уважения. Но мы никогда не 
будем просить об этих перегово
рах потому, что это элементарный 
вопрос нашего достоинства, и по
тому, что Куба является страной, 
которой угрожают.

Нашим единственным и основ
ным врагом, подчеркнул премьер- 
министр. является Центральное 
разведывательное управление 
С Ш А  (ЦРУ). Контрреволюцион
ные группы — это всего лишь 
пешки ЦРУ.

На повестке дня— торговля
За последние пять лет товарообо

рот в торговле и общественном пи
тании г. Томска вырос на 46  про
центов. Это говорит о росте мате
риального благосостояния трудящих
ся, о повышении покупательской 
способности. Чтобы удовлетворить 
растущие запросы покупателей, нуж 
но шире развертывать сеть пред
приятий торговли и общественного 
питания. Сейчас в первых этажах 

"  новых жилы х домов открываются 
магазины, столовые, домовые кухни. 
Только за последние пять лет в Том
ске открыты 61 новый магазин и 
83  предприятия общественного пи
тания. Создаются крупные специа
лизированные магазины, такие, как 
«Белочка», «Дом обуви» и другие.

Но этого недостаточно. Магазинов, 
столовых, домовых кухонь еще не 
хватает, особенно мало их на окраи
нах Томска. Плохо организована 
летнее время торговля на улицах 
города, в местах летнего отдыха то
мичей.

На предприятиях торговли, обще
ственного питания г. Томска тру

дится большая армия работников. 
Более половины из них —  молодежь. 
Каждый год кадры торговых работ
ников пополняются специалистами, 
окончившими средние и высшие 
учебные заведения. Развернулось 
среди работников торговли и обще
ственного питания соревнование за 
звание коллективов и ударников 
коммунистического труда. 83  брига
дам, 397 работникам магазинов и 
столовых г. Томска присвоено это 
высокое звание. Но в работе с кад
рами в торговле немало серьезных 
недостатков. Молодых работников, 
имеющих специальное образование, 
мало выдвигают на руководящие и 
материально ответственные должно
сти, воспитательная работа в кол
лективах ведется слабо, учеба ор
ганизована далеко не везде. Не уди
вительно, что в магазинах и столо
вых велика текучесть кадров. Недо
статки в работе с кадрами ведут к 
тому, что на предприятиях торговли 
немало еще растрат и хищений.

Общественность должна помочь в 
повышении культуры  торговли. А

ИНТУИЦИЯ И ГРАФИК

дела здесь —  непочатый край. И 
докладчик —  заместитель председа
теля горисполкома тов. Верещак и 
выступавшие в прениях на очеред
ной сессии Томского горсовета гово
рили о том, что культура торговли 
в г. Томске еще очень низка.

Недостатков в организации тор
говли было бы меньше, если бы 
горторготдел квалифицированнее 
руководил работой предприятий тор
говли и общественного питания, 
анализировал причины недостатков, 
принимал действенные меры для их 
устранения. • Слабо руководит отдел 
торговли горисполкома деятель
ностью отделов торговли на обще
ственных началах при райисполко
мах. Выступавшие на сессии депу
таты критиковали работников гор
исполкома за недостаточное внима
ние к  организации торговли в Са- 
муськах, на Басандайке.

Резкой критике подверглись не
которые хозяйственные руководите
ли. Проректора по хозяйственному 
управлению политехнического ин
ститута тов. Хайновского не волну
ет, например, плохое санитарное со
стояние буфетов и столовых. Плохо 
заботятся о нуждах столовой в Том
ском сельскохозяйственном техни
куме.

Большие недостатки имеются в

работе школьных буфетов, которые 
плохо снабжаются молочными про
дуктами, выпечкой, мясными изде
лиями.

Немало претензий было высказа
но в адрес томских строителей, ко
торые медленно, зачастую недобро
качественно, с большими недодел
ками ведут строительство предприя
тий торговли и общественного пита
ния. Плохо работает трест «Росторг- 
монтаж», по его вине простаивает 
холодильное хозяйство во многих 
столовых и магазинах, допускаются 
большие недостатки в торговле мо
локом и молочными продуктами. 
Высказывали работники торговли 
претензии к руководителям автохо
зяйств города, которые не обеспечи
вают своевременный завоз товаров 
и продуктов в магазины и столовые.

Состоявшийся на сессии разговор 
показал, что в Томске есть все воз
можности для того, чтобы успешно 
выполнить задачи, намеченные в 
постановлениях ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР о мерах по дальней
шему улучшению торговли и обще
ственного питания. Но для этого 
нужно быть требовательнее к  недо
статкам, шире распространять опыт 
работы лучших коллективов, прояв
лять больше заботы об удовлетворе
нии запросов трудящихся.

Л Ю Д О Е Д С К И Е  П Р И З Ы В Ы
республиканской партии в 
Милуоки (штат Висконсин),

НЬЮ -ЙОРК. 15 июня. (ТАСС). 
Комментируя сообщения печати « 
массированной бомбардировке са
молетами СШ А позиции войск Па- 
тет-Лао в Лаосе, бывший вице-пре
зидент Соединенных Штатов Ник
сон заявил на собрании членов

городе 
что он

целиком одобряет эти действия. 
Никсон высказался также за нане
сение ударов по территории Се
верного Вьетнама, лицемерно за 
явив, что это «явится средством 
предотвращения войны».

университет), среди лидеров респу
бликанцев он сравнительно новый 
человек. Политическая карьера его 
коротка: год на посту помощника 
государственного секретаря (им 
тогда был Гергер), два года в пала
те представителей конгресса США и 
полтора года на посту губернатора 
штата Пенсильвания.

Будучи губернатором, он провел 
через законодательное собрание 
штата законопроекты о повышении 
налога на продаваемые товары и со
кращении пособий по безработице.

В своих заявлениях Скрэнтон, 
как и большинство буржуазных 
деятелей, весьма неопределенен п 
зачастую противоречив. Однако об
ращают на себя внимание его вы
сказывания в пользу закона о 
гражданских правах. С оговорками 
он высказался в пользу договора о 
запрещении ядерных испытаний.

Патриотам угрожает смерть
П АРИ Ж . 14 июня (ТАСС). Вче

ра лидеры национально-освободи
тельного движения африканского 
народа Ю А Р  Нельсон Мандела, 
Уолтер Сисулу и пять их сорат
ников. приговоренные фервурдов- 
ским судом к  пожизненному за
ключению, отправлены на остров 
Роббен. Об этом сообщает коррес
пондент агентства Франс Пресс из 
Кейптауна.

Остров Роббен, і.а котором на
ходится самый большой концент
рационный лагерь для .  политиче
ски х  заключенных-африканцев. 
известен как место пыток и смер
ти.

— Ъ
МОСКВА В павильоне «В ы числи

тельная те хн и ка »  В ы ставки  до стиж е
ний народного  хозяйства  СССР де
монстрируется  электронная  вы чи с
лительная м а ш ина  «Раздан-2», соз
данная уч ены м и А р м ян ско й  ССР.

«Раздан-2» заним ает места раз в 
десять меньш е, чем многие  другие  
маш ины  т а к и х  ж е  ти пов . Для нее не 
требуется специально оборудованно
го помещ ения. С ее помощ ью  произ
водят слож ней ш ие  вы числения  с ис
кл ю чител ьной  с ко р о сть ю  и соверш ен
но безош ибочно. Систему и з  десяти 
ты сяч уравнени й  с десятью  ты сяча 
ми неизвестны м и она реш ает за три 

часа.
В долговрем енную  «па- 

- - мять» м а ш ины  м ож но 
за л о ж и ть  - програм м у 
пром ы ш ленного  пред
при я ти я . Получая е ж е 
дневные сведения о ра
боте цехов, м аш ина бу
дет р егистрир овать  все 
отклонени я  от про гр а м 
мы , анализировать и х  и 
подсказы вать  соответ
ствую щ ие  реш ения. Она 
выдает и х  в виде напе
чатанного  на б ум аж ной 
ленте букве нн о го  текста  
и циф р.

На этой м аш ине м о ж 
но произвести расчеты  
для по стр о й ки  ж ел езно

д о рож но го  мостёц то 
есть вы полнить  работу 
целого ко л л е кти ва  кв а 
л и ф ицированны х спе
циали стов . В вы чи сли
тельном  центре произ
водственного кол хозно 
совхозного  управления  
«Раздан-2» зам ени т сот
ни учетчи ков , планови
ков , диспетчеров. Стои
мость м а ш ины  о куп а е т
ся прим ерно за  год.

На сн и м ке : инж енеры  
Р. Г. Пилоян и Р. В. 
А сатрян  за наладкой 
м аш ины  «Раздан-2».

(Ф отохрони ка  ТАСС).

А

В редакцию пришли представи 
тели Калтайского лесопункта Ти 
мирязевского леспромхоза: севре 
таръ партбюро В. М. Яковенко 
председатель цехкома М. И. Рыб 
ников, начальник пункта  Г. А 
Волостнов. Что привело их сюда 

29  апреля на линии электропе 
редач, питающей током Калтай 
ский лесопункт, во время павод
ка  были сорваны опоры. С того 
дня работа лесопункта парализо
вана. Пятьсот человек лишены 
возможности заниматься своим 
прямым делом. Чтобы чем-то за
грузить рабочих, был найден 
единственный, выход: часть лю
дей за 80  километров ежедневно 
отправляется на машинах в Ры- 
баловский совхоз, других перево
зят за 65 километров на лесопо
садку.

Лесопункт несет огромные 
убытки. С каждым днем они воз
растают. Итог неплановых работ
в мае —  перерасход фонда зара
ботной платы в размере 22,5 
тысячи рублей. За прошлый ме
сяц выдано валовой продукции 
лишь на десять тысяч рублей 
вместо 84 тысяч.

По договоренности с «Томск
энерго» на восстановлении ли
нии работает сейчас управление 
«Сельэлектрострой». Лесники 
оказывают им немалую помощь. 
Они прорубили просеку, по кото
рой пойдет теперь нарушенный 
стихией отрезок электролинии, 
выделили в помощь строителям 
30 человек, технику.

Ну, а ка к  трудятся электро- 
строевцы, чтобы быстрее вернуть 
полнокровную трудовую жизнь 
лесопункту и двум соседним фер
мам совхоза «Тахтамышевский»? 

Мы связались с начальником

управления «Сельэлектрострой»
А. Таубером.

—  Нас сдерживало отсутствие 
технической документации, фи
нансирование. Не было леса, про
вода, бетона. Сейчас положение 
другое. Бетон и железобетонные 
сваи, лес —  есть. Из главка со
общили, что будет и провод.

—  Когда будет восстановлена 
линия?

—  Мы составили график, пред
усматривающий окончание работ 
к первому июля.

Тут же Л. Таубер высказывает 
сомнения. Из них явствует, что 
график —  это для коллектива, а 
для начальника управления глав
ное —  интуиция.

—  Знаете, интуиция мне под
сказывает, что работы закончатся 
где-то к  15 июля.

Л. Таубер почему-то предпола
гает, что с бетоном будет задерж
ка, не вовремя отгрузят провод, 
не вовремя...

Нет, что ни говорите, обрекать 
«мобилизующий» график на кап
ризную интуицию —  дело 
плохое. От раскачки пора отка
зываться.

Мы вполне согласны с дирек
тором центральных сетей «Томск
энерго» М. Космыниным, выска
завшимся, что теперь главное по- 
настоящему организовать труд, 
что электростроевцы этим пока 
не отличаются, работают не так, 
как  бы хотелось.

Это, видимо, происходит по
тому, что восстановление линии 
в план не входит, это всего-на
всего «стихийный» объект в гла
зах руководителей «Сельэлектро- 
строя». Интуиция им подсказы
вает, что с ним можно поволы- 
нить. Безнаказанно. А если ин
туиция подведет, что тогда?

Г. ПАВЛОВ.

ПИСЬМА СО СПЛАВА

Контора Батуринского сплавуча- 
стка стоит на крутом возвышении. 
Рядом с ней, в низине, —  простор
ное, новое здание §луба, с яркой, 
еще не успевшей отцвесть вывеской. 
Но попасть в него не так-то просто: 
со всех сторон клуб окружен широ
кой полосой воды. Из окон конторы 
хорошо видно, ка к  плещутся, набе
гают волны на крыльцо: благодать 
мальчишкам, прямо со ступенек за
брасывающим удочки в разлившийся 
Чулым.

—  Хватит с меня, —  не выдер
живает Алевтина Ермолаева, заве
дующая клубом, в который уж  раз 
пришедшая просить руководителей 
участка сделать какую-нибудь пере
праву к  клубу. —  Единственное ме
сто, где можно отдохнуть в поселке, 
—  и  то забросили. Утонул наш 
«очаг культуры ». Перед киносеанса
ми бегаю, ищу мальчишек, чтобы те 
на лодках перевозили людей.

—  Неудачно клуб расположен, в 
низком месте, —  вздыхает секре
тарь парторганизации участка Ни
колай Петрович Тарасов, —  то 
грязь, то вода. Попробовали однаж
ды организовать воскресник моло
дежный, построить мостик переход
ной —  не получилось почему-то.

Николай Петрович не стал уточ
нять это «почему-то». Зачем, в са
мом деле, вспоминать, что на вос
кресник собралась половина поселка, 
только людям «забыли» выделить 
материалы и трактор. И, естествен
но, пользы от воскресника не было.

Можно ли было построить силами 
участка небольшой мостик, или, на 
худой конец, боны проложить?

—  Можно, конечно, —  согла
шается секретарь партийной орга
низации. Но он по должности бух
галтер, и поэтому сразу уточняет: 
расходы будут.

—  Есть у нас деньги, выстроим 
летом переход, —  досадливо помор

3. „А разве Нил
щился начальник участка А. Р. Ер
молаев, —  стыдно просто перед 
людьми.

Так что, стоит ли тратить деньги 
(немного и надо этих денег), оказы
вается, не вызывает сомнений.

Да и сам Николай Петрович по
нимает это. Когда речь зашла о том. 
ка к  организована культурно-массо
вая и воспитательная работа, он сра
зу вздыхает:

—  Клуб ведь затопило: ни лек
ции, ни встречи не проведешь.

Я слушал его жалобы на трудности 
и вспомнил о случае, свидетелем ко
торого был два дня назад на Комсо
мольском сплавном участке. У ра
бочих, обслуживающих кран, насту
пил перерыв: не подали барж. Собра
лись они в крохотной комнатке на 
кране и попросили рассказать, «что 
делается на белом свете».

—  Газет к  нам за полмесяца не 
приносили ни разу, радио нет, как 
бирюки живем.

Вскользь я заметил, что наши 
специалисты возвращаются на Роди
ну после перекрытия Нила.

—  Нил? Разве его уже перекры
ли? —  оживленно переспросил рей
довый шкипер Виктор Семенович Ки
слицын. —  Значит, Асуанская пло
тина уже действует?

Не знаю, как  бы вели себя в этом 
случае руководители Комсомольско
го участка, секретарь цеховой пар
тийной организации тов. Чуклинов, 
но мне и мастеру было стыдно перед 
людьми. Стыдно за то, что послали 
их на ответственный участок, дове
рили могучую технику и забыли о 
них. После этого не приходилось 
удивляться, что на кране нет ни од
ного лозунга, не вывешены обяза
тельства. О работе с людьми, по
сланными на отдаленный рейд, забы
ли полностью и безоговорочно.

•—  У нас вы с такими случаями 
не встретитесь. —  возразил Н. П.

Тарасов, когда я рассказал ему об 
этом разговоре. —  Партбюро, агита
торов за каждым плотбищем закре
пило: на Усть-Лае, Ноль-пикете. 
Руководит группой агитаторов Г. И. 
Филиппов. Обязательство тоже при
няли: видели, висит в конторе?

—  А на рейдах?
—  Тоже должны быть вывешены. 

А агитаторы должны носить газеты, 
рассказывать последние известия. 
Правда, мы еще не проверяли, как 
в действительности, но должно быть 
все в порядке.

Н. П. Тарасов делал упор на сло
ва «должно быть». 5  этом с ним 
нельзя не согласиться. Но вот как 
это получается в действительности.

Бригкда Николая Иконникова —  
лучшая на участке. Я побывал на 
плотбище, на котлопункте и, рас
спрашивая о делах, задал вопрос:

—  Когда к  вам в последний раз 
приходил агитатор, приносили газе
ты? Где можно увидеть ваши обяза
тельства?

Ребята рассмеялись: когда придут 
в первый раз —  мы вам сообщим.

За бригадой, оказывается, закреп
лен сам руководитель группы  агита
торов Г. И. Филиппов. Вся беда, что 
он в отпуске. Знал ли об этом Н. П. 
Тарасов? ВеГ сомнения. Так же, ка к  
и о том, что соревнование сплавщи
ков в самый напряженный период 
их работы не организовано, итоги не 
подводятся. На Доске показателей в 
конторе —  последняя дата 5 мая, 
отражены результаты... зимней 
сплотки.

Позже мне пришлось побывать на 
других участках. И ни на одном из 
них положение с организацией со
ревнования, воспитательная работа 
среди сплавщиков ничуть не лучше, 
а зачастую и хуже, чем на Батурин- 
ском. Сложилось впечатление, что 
навигацию ждали, готовились к

ней, а когда пошел лес —  растеря
лись.

—  Сплав —  очень горячее время, 
у рабочих ни минуты свободной, что
бы ходить на наши лекции, —  оправ
дываются секретари парторганиза
ций. —  Вот станет поспокойнее, тог- 
гда мы займемся и соревнованием, и 
воспитанием.

Лето, действительно, очень напря
женный период для сплавщиков. Тем 
более не следует терять дорогого 
времени. Нужно непосредственно ид
ти туда, где трудятся люди, и с уче
том этого строить всю работу пар
тийных организаций. Бесполезно 
ждать, когда «гора придет к  Маго
мету». Сплав —  не время для каби
нетной суетни и заседаний с оратора
ми.

Требуется менять стиль и методы 
работы с людьми, но не отказывать
ся от воспитательной работы, ссыла
ясь на трудности. Пока же сказы
ваются осложнения застарелой бо
лезни^ производство само по себе, 
партийная работа сама по себе.

—  В парторганизацию Усть-Чу- 
лымской конторы входит 6 первич
ны х партийных организаций (осталь
ные входят в парторганизации лес
промхозов), —  говорит секретарь 
парткома Н. И. Макаров. —  До на
чала сплава у нас на ряде предприя
тий были созданы партийные груп
пы. Они хорошо зарекомендовали се
бя. Но с началом сплава организова
лись комплексные бригады, и партий
ные группы  распались. Сейчас мы 
снова будем создавать их на рейдах.

Кое-что партком уже сделал, при
менил несколько хороших, дающих 
отдачу, форм партийной работы. Ин
женерно-технические работники 
конторы, учителя школы создали 
специально группу агитаторов для 
пропаганды и разъяснения материа
лов февральского Пленума Ц К КПСС. 
Причем, беседы проводились непо

средственно на рабочих местах. Не 
сколько концертов прямо на рейда 
дали участники художественной са 
модеятельности Дома культуры  в Нс
востройке.

Эти примеры говорят о том, чт 
ссылки на занятость, разбросанност 
рабочих нуж ны  лишь для самоуспс 
коения отдельных руководителе 
партийных организаций. Правда, не 
которое оживление чувствуете 
лишь на ближних рейдах, где быва 
ют представители и парткома контс 
ры и парткома Молчановской вонь 
Гораздо хуже обстоят дела в органи 
зациях, относящихся к  партком 
Асиновской зоны. Если руководите 
ли парткома и интересуются, вни 
кают в положение дел на Асиновско: 
лесоперевалочном и деревообрабаты 
вающем комбинате, то сплавные уча 
стки они выпустили из-под своег 
контроля.

И совершенно выпали из пол 
зрения партийных организаций обе 
их промышленно-производственны: 
зон вопросы организации социали 
стического соревнования сплавщи 
ков, соревнования за высокопроизво 
дительный труд. Экипажи крано 
П К-10  Нарымской сплавной конторі 
выступили с обязательствами отгру 
зить каждым механизмом не мене 
300  тысяч кубометров древесины 
Поддержали их и устьчулымцы. Н 
партийные организации не взялі 
под свой контроль работу кранов 
график подачи барж, не подводятс; 
итоги соревнования. Не случайно 
многие экипаж и не справляются і 
заданиями.

1 .950  тысяч кубометров древеси 
ны предстоит отправить в этом год: 
усть-чулымским сплавщикам. Зада' 
ние очень ответственное. И каждыі 
прошедший без отдачи день —  без
возвратная потеря.

Л. ЛЕВИЦКИЙ, 
наш спец. корр.



К Р А С Н О Е  З Н А М Я
Вторник, 16 июня 1964  г. Ni 140 (1 2 33 5 )

Б УРЛИТ, пенится вода за кор
мой теплохода. Вслед за ним 

на толстом стальном тросе мед
ленно движется многотонная гро
мада плота. В нем около четырех 
тысяч кубометров древесины. На 
круты х поворотах течение пы
тается завладеть плотом. Но 
капитан-механик В. И. Назы- 
кин начеку. Он следит, чтобы 
плот не «завалило» к  берегу. 
Специальные цепи-волокуши, 
спущенные в воду, не дают 
плоту «гулять» по фарватеру.

От поселка Степановка до 
Тогурского рейда на Оби поч
ти 500 километров. Несколь
ко суток движется судно с ле
сом, несут вахту члены эки
пажа. Они знают, что по Кети, и 
впереди и сзади, идут другие теп
лоходы с плотами. Эта таежная 
река превратилась в крупную 
лесную магистраль. Ныне Верх- 
некетский промышленный район 
сможет дать народному хозяйству 
свыше полутора миллионов кубо
метров леса. Десятки теплоходов 
заняты на перевозке его к  отгру
зочным, рейдам.

Экипажи судов закреплены в 
эту навигацию за отдельными 
участками-линиями. Чтобы тепло
ходы не теряли дорогое время, в 
Белом Яре дежурят баржа с на
вигационным материалом и пла
вучая нефтестанция М» 3. Они 
на ходу обслуживают суда-пло
товоды. Это позволяет более про

изводительно использовать флот.
...Проплывают мимо зеленые 

берета. «БТ-162» осторожно от 
поворота к  повороту ведет плот. 
Капитан В. И. Назыкин знает, 
что товарищи у  него надежные, и  

очередной плот будет доставлен

П ГОЛУБЫХ 
ДОРОГИ

в срок. На реке показывается 
быстро идущее судно. Оно разво- 
рачивается и пристраивается к  
борту плотовода. Это теплоход 
X» 21. На нем привезли экипажу 
зарплату, расспросили о резуль
татах работы. Команду «БТ-162» 
есть с чем поздравить: майский
план по перевозке леса в плотах 
перевыполнен.

Порадовали своими успехами и 
экипажи других судов, приписан
ных к  Ново-йльинской ремонтно
эксплуатационной базе Обского 
пароходства. На перевозках леса 
в плотах по Кети перевыполнили 
планы теплоходы «БТ-169», на 
котором капитаном В. П. Комлев, 
«БТ-172» во главе с капитаном 
Н. А. Татарниковым. Хорошие

вести поступают на базу и с дру
гих судов.

Капитан-механик П. Ф. Кали
нин с «БВК-33» сообщил, что в 
мае они перевезли грузов в пол
тора с лишним раза больше, чем 
планировалось. Перевыполнил 
задание экипаж судна «БВК-19», 
на котором капитаном Б. И. Усти
нов.

Многие наши экипажи сорев
нуются за право называться эки
пажами коммунистического тру
да. Они ставят цель —  досрочно 
выполнить навигационный план.

В. БАРЫШЕВ, 
главный инженер Ново-Иль- 
инской ремонтно-эксплуата
ционной базы Обского паро
ходства.

ЗАБОТЫ  ЮННАТОВ
В полденъ, когда яркое солнце расцвечивает лесную 

полянку, оглашается она веселым говором и песнями 
ребят. Они приходят сюда отдыхать и одновременно 
работать. Ведь день, проведенный в лесу, — самый ин
тересный для школьников, тем более, что познают 
за этот день оци многое.

Вот мальчик в трусиках и белой панамке, держа са
чок наизготовку, крадется за пестрой бабочкой. Она 
должна бытъ обязательно в коллекции, которую гото
вят юннаты. Девочки заняты другим, не менее важ
ным делом. Они собирают цветы.

Д л я  ю н ы х  натуралистов одиннадцатилетней Пара- 
бельской школы сбор гербария — только часть боль
шой и интересной работы, которую ведут они летом. 
Собранная в прошлом году коллекция насекомых 
вредителей сада и огорода использовалась на уроках 
биологии.

Большой пришкольный участок у ребят. Здесь они 
выращивают рассаду цветов, которые потом живопис
ными клумбами украшают улищ>і районного центра; 
ведут наблюдения за развитием растений. И не толь
ко заносят в дневники процессы изменений у этих ра
стений, но и ставят опыты, изменяющие эти процессы.

Толя Коновалов, Валя Федорова, Катя Оробец вно
сили в почву микроэлементы, влияющие на урожаи 
помидоров. А Оля Бекшенева и Валя Воробьева про
верили эффективность внесения удобрении разным 
способом на урожай свеклы.

Интересное лето у пара.белъсхих юннатов! Л когда 
придет осень, ребята к праеднику урожая, кроме вы
ращенных плодов, подготовят схемы и диаграммы, 
показывающие наглядно результаты опытов.

Много вабот у ребят, и все они радостны.
О. ГОРЕЛЬСКАЯ, 

преподаватель биологии.

К У К Л Ы  Г О В О Р Я Т  
С М А Л Ы Ш А М И

В конце сезона Томский театр ку
кол показал свой новый спектакль 
— «Честное слово».

Спектакль в простой и доходчи
вой форме рассказывает детям, как 
надо дорожить словом, которое ты 
дал, бороться за то, чтобы его сдер
жать.

Новая работа Томского театра ку
кол, проделанная под руководст
вом главного режиссера А. Игнатье
ва, очень тепло принимается ма
леньким зрителем. Не остаются 
равнодушными даже взрослые. Зри
тели являются участниками спек
такля, они помогают, советуют ге
роям, которые оказываются в беде.
И радостно смеются, когда враги 
оказываются посрамленными.

Можно отметить работу многих 
участников этого спектакля. Ярко, 
остроумно ведет артист А. Игнатьев 
роль куклы Бабы-яги. Артист Н. Са
банов в этом спектакле командует 
двумя куклами—собачки Дружка и 
Волка. И для каждого образа он на
ходит свои краски, несмотря на то, 
что они эпизодические и почти ли
шены авторского текста.

И М И К  Р О I '
НЕ УСКОЛЬЗНЕТ

Для технического и санитар
ного контроля учреждений об
щественного питания сущест
вует лаборатория Томского тре
ста столовых.

Сейчас, кроме санитарно
пищевого отдела, здесь создает
ся еще один. Механизмы и обо
рудование кухонь, поверхности 
столов и прилавков, места хра
нения продуктов и посуда бу
дут тщательно контролировать
ся. Систематические лаборатор
ные анализы сразу же обнару
жат появление микробов, даже 
в самом минимальном количе
стве. Для этого в лаборатории 
будут установлены специаль
ные приборы.

Г. М АР ЬИ Н А .

О т кры лась
финиш ная

прям ая
АМСТЕРДАМ, 15 июня. (ТАСС). 

Вчера на межзональном шахмат
ном турнире должно было состоять
ся доигрывание отложенной партии 
17-го тура Б. Спасский—С. Решев- 
ский. Однако встреча не состоялась 
— не приступая к  игре, американ
ский гроссмейстер признал себя 
побежденным.

Сейчас положение ведущих уча
стников таково: Б. Спасский и Б. Лар
сен (Дания) — по 14 очков, В. Смы
слов, М. Таль и Д. Бронштейн — 
по 13,5, Л. Штейн — 12,5, Б. Ивков 
(Югославия) — 12, С. Решевский, 
Л. Портиш (Венгрия) и К. Дарга 
(ФРГ) — по И , С. Глигорич (Юго
славия) и Л. Лендьел (Венгрия) — 
по 10.

Кто же из советской пятерки вой
дет в тройку победителей? Тур
нирный жребий создал любопыт
ную ситуацию. Распределение мест 
советских гроссмейстеров на пьеде
стале почета зависит теперь... от 
Ларсена в той же степени, в какой 
его судьба находится в руках... пя
ти советских шахматистов. Именно 
с ними датчанин встречается 
финише.

Из зарубежных гроссмейстеров — 
претендентов на призовое место, 
кроме Б. Ларсена, лучшие шансы 
имеют Б. Ивков, С. Решевский и
Л. Портиш.

НА ФУТБОЛЬНЫХ ПОЛЯХ
Сообщаем о результатах встреч и _ 

футболу, состоявшихся на прошлой 
неделе между командами класса «Б» 
сибирской зоны: «Армеец» (Улан- 
Удэ) — «Локомотив» (Красноярск)
— 0:0; «Старт» (Ангарск) — «Аван
гард» (Комсомольск) — 1:0; «Хи
мик» (Кемерово) — «Шахтер» (Про
копьевск) — 0:0; «Забайкалец» (Чи
та) — «Локомотив» (Красноярск) — 
1:2; «Луч» (Владивосток) — «Сиб- 
сельмаш» (Новосибирск) 4:0;
«Армеец» (Улан-Удэ) — «Иртыш» 
(Омск) — 1:1; «Ангара» (Иркутск)
— «Амур» (Благовещенск) — 0:0; 
«Цементник» (Семипалатинск) 
«Торпедо» (Рубцовск) — 3:0; «Во
сток» (Усть-Каменогорск) — СКА 
(Хабаровск) — 1:1.

Хороши Лиса и Кот ( кукловод — 
молодая актриса театра О. Жукова). 
Это ее первая работа. Актриса хоро
шо и музыкально подает текст, но 
ее кукловождение должно быть бо
лее уверенным. Роль Аленки ведет 
актриса Н. Старых. К  сожалению, 
ее Аленке недостает детской непо
средственности. Не чувствуется у 
актрисы и должной музыкальности, 
хотя по сюжету Аленка много поет.

Нельзя в заключение не упомя
нуть о работе художника В. Виркус. 
Ее декорации к спектаклю вырази
тельны, каждая деталь несет опре
деленную мысль. Приятна музыка, 
написанная В. Ковалевым.

Сейчас наш театр кукол находит
ся на гастролях на севере области.

Хочется пожелать ему успехов в 
новом сезоне.

В. ИВАНОВ.

НЕОН И ПАУТИНА
За последние годы в Томске все 

шире используется световая рекла
ма, в основном в торговле, реже —  
в культурных и бытовых учрежде
ниях. Интересно, со вкусом и ^хоро
шей выдумкой оформлен новый ма
газин кондитерских изделий «Бе
лочка» (автор оформления худож
ница В. И. Краус). Много поработали 
художники над оформлением Дома 
обуви.

Световая реклама вышла за пре
делы центрального проспекта имени 
Ленина. На проспекте имени Кирова 
зажглись огни нового кафетерия 
«Театральный», на улице Красно
армейской скоро откроют магазин 
«Елочка», есть световая реклама и 
на других улицах

Т О М С К У -
ВЫСОКУЮ КУЛЬТУРУ

б отанического  сада по научной ра 
боте А натолий Дмитриевич Тяжель 
ни ко в  — один из старей ш их садово 
дов С ибири. За полвека  труда в са 
доводстве он украси л  плодовы ми на 
саж дениями села, рабочие поселки 
К р а сноярского  и А лта й ско го  краев

Том ской 
евич _ вы 

вел несколько  новы х зи м остой ких  
кр упнопл од ны х сортов яблонь, сли
вы, виш ни . Его питом цы  ж и в у т  В 
р азны х у го л ка х  страны .

На сним ке: А . Д. Тяж ельников .
Фото Ф. Хитриневича.

ПОДХОДА
В редакцию газеты 

«Красное знамя» об
ратились рабочие Том
ского холодильника 
«Росмясорыбто р г а». 
Разговор шел о куль
туре производства.

— Много у нас не
достатков в этом. При
езжайте и убедитесь 
сами.

По поручению ре
дакции я побывал на 
территории холодиль
ника. Уже больше го
да, как он стал дей
ствующим предприя

тием. В его обширных 
холодильных камерах 
хранятся различные 
продукты при темпера
туре от нуля и до ми
нус 40 градусов.

С южной стороны 
корпуса расположены 
бытовые помещения. 
Само их название го
ворит о том, что здесь 
должны быть комнаты 
отдыха. душевые
и т. д.

Проектом здания 
были предусмотрены 
хорошие санитарно-ги
гиенические условия 
для рабочих. Но руко

водители предприятия 
поступили по-друго
му. Они позаботились 
лишь о том, чтобы 
тепло, светло и уютно 
было в конторе.

В зимнее время под
собные помещения не 
отапливались. Отопи-

для конторы .
— Хлопочем, чтобы 

нам дали другие кот
лы, — говорит он.

Об этом надо было 
позаботиться год на
зад. Ведь уже тогда 
знали, что котельная 
не сможет обеспечить

По адресу, указанному 
Ч И Т А Т Е Л Е М

тельную систему раз
морозили, радиаторы 
полопались. Углы  ком
нат промерзли, осыпа
лась штукатурка. В 
результате такого бес
хозяйственного отно
шения потребуются 
дополнительные затра
ты на ремонт.

Главный инженер 
холодильника Г. М. 
Вилочкин объясняет, 
что в котельной были 
установлены котлы с 
малым атмосферным 
давлением и тепла 

е-как хватало лишь

теплом все подсобные 
помещения. Так кто же 
должен нести ответ
ственность за причи
ненный ущерб?!

Рабочие говорят, 
что если бы на холо
дильнике были дежур
ные слесари, то отопи
тельная система была 
бы в порядке. Во вся
ком случае они бы не 
допустили разморажи
вания радиаторов.

...Входим в одно из 
подсобных помещений. 
Стены грязные, пото
лок закопчен. Словом.

вид допотопной кузни
цы.

— Почему здесь 
так неприглядно? — 
спрашиваю у рабочих.

— А  главный меха
ник В. П. Анохин рас
порядился здесь не бе
лить, все равно, гово
рит. грязно будет от 
горна.

И это в наши дни, 
когда идет борьба за 
высокую культуру про
изводства.

Видимо, у руководи
телей Томского холо
дильника два подхода 
к  этому делу. В конто
ре должен быть куль
турный вид. а в под
собных помещениях — 
не обязательно. И это 
на таком предприятии, 
где всюду должна 
быть высокая санитар
ная культура.

Беседа с руководи
телями холодильника 
оставила горький оса
док. Пренебрегают они 
запросами рабочих, 
мало заботятся об ус
ловиях их труда и от
дыха.

И. ТА ТАРН И КО В .

Вопросами рекламы в Томске за
нимается специальная секция ху 

дожественного совета при гориспол
коме, которой руководит художник 
А. В. Евтихиев. Кроме художников 
С. А. Пепича, Г. М. Ламанова, В. М. 
Малахова, в секции были моло
дые архитекторы. Члены сек- 
ции энергично взялись за дело. 
За каждым решили закрепить опре
деленный участок города, намечали 
будущие эскизы оформления улиц, 
боролись с безвкусицей. Члены сек
ции наметили, например, оформить 
единым ансамблем рекламу на фаса
де здания, в котором расположены 
центральный универмаг, ювелирный 
магазин и другие магазины и  учреж
дения. Обсуждались членами секции 
эскизы оформления вновь открывае
мых кафе, магазинов. Намечалось 
обновить и широко использовать 
рекламу на торцовой части зданий. 
Планы были хорошие.

Но сейчас работа секции заглох
ла. Выбыли из ее состава архитек
торы; руководители многих пред
приятий торговли, быта предпочита
ют пользоваться услугами доморо
щенных оформителей. Но* несмотря 
на это, художественный совет, его 
секция рекламы должны настойчи
во вести наступление на бескуль
турье в оформлении города.

Ведь обидно, когда с современной 
неоновой рекламой соседствует уны 
лая, безвкусно оформленная витрина 
или вывеска, бездарно намалеван
ная кустарем.

Пройдемся по улицам Томска и 
мы найдем много таких контрастов.

Детский универмаг. Оформляют 
его витрины только по большим 
праздникам. А уж , кажется, где, как  
не здесь, можно проявить выдумку,

яркую , свежую мысль. Для этого не 
надо больших затрат.

Фасад единственного в городе 
детского ателье «украшает» рекла
ма, перерисованная из допотопного 
журнала мод. Выглядит она неоп
рятно.

В магазине N° 27 горпромторга 
под яркой, зовущей неоновой рекла
мой —  частью пустые, частью скуд
но оформленные витрины. В одной 
из них до последних дней была «вы
ставлена» плохо оструганная, гряз
ная дощечка —  подставка для цве- 
тов.

Много еще неопрятных, небрежно 
оформленных, запаутиненных вит
рин в продовольственных и промто
варных магазинах Томска.

И у художников, и у 
заказчиков —  руково
дителей предприятий 
торговли и культуры  
есть претензии к  «Рос- 
торгмонтажу», оформля- 
ющему световую рекла

му. Часто эту работу поручают там 
недостаточно квалифицированным 
людям, и при оформлении рекламы 
получаются отступления от эскиза, 
допускаются конструкторские про
счеты.

У главного инженера «Росторг- 
монтажа» тов. Новиковой тоже есть 
обоснованные претензии к  работни
кам городского коммунального хо
зяйства, домоуправлений. Не умеют 
еще они ценить и беречь рекламу, 
в которую вложено много труда и 
средств. Весной при уборке снега 
изуродовали светящуюся вывеску на 
Доме обуви, сейчас нужен капи
тальный ремонт. То же самое полу
чилось с вывеской на домовой кухне 
по улице Усова. И места для рекла
мы выделяют не всегда продуманно.

—  Дела для нас в Томске много, 
—  говорит тов. Новикова. —  Ка к 
хорошо украсить бы яркими, краси
выми надписями ворота города 
вокзал, речной порт. Плохо рекла
мируется книж ная торговля. У нас 
есть хорошие эскизы для этого, но 
они лежат без применения. А разве 
плохо оформить светящимися надпи
сями остановки такси, киоск гор
справки? Но, ка к  ни странно, у нас 
нет сейчас работы, нет заказчиков. 
Реклама в Томске —  забытый уча
сток.

Тов. Новикова во многом права. 
Реклама создает лицо города, она 
свидетельствует о степени его куль
туры. Заниматься ею нужно не вре
мя от времени, а постоянно, про
думанно. И работа художественного 
совета должна быть боевой, наступа
тельной. Нельзя мириться с тем, 
чтобы хорошие замыслы, талантли
вые проекты оставались в архивах.

И. ФЕДОРОВА.

Мах. КАРБЫШЕВ.

Литературные
п а р о д и и

Рюмкоглазая моя
Я бреду, шатаясь пьяно. 
Солнце хлещет по глазам.
Я их словно два стакана 
Поднимаю к небесам.

Л. Горяев. Сборник «Мои друзья*. 
1963 г.

Вы не видели ни разу 
И не знаете меня.
Парень я стаканоглазый.
Вот какой, ребята, я!
И поверьте, как ни странно,
Из кофейной, из чайной 
Влюблены в мои «стаканы»
Все девчата, до одной.
То «фужером», то «бокалом»
Мне мигают, не стыдясь.
Ой, девчата, бить вас мало! —  
Говорю я им, смеясь.
У меня другие думки,
Я не зря ночей не сплю.
И давно уж глазки-«рюмки», 
Глазки-«рюмочки» люблю.
По цветущему заречью,
Намерений не тая,
Вон идет ко мне навстречу 
Рюмкоглазая моя!

Звенеть—и никаких 
г в о з д е й !

Звенигород,
Над Подмосковьем

звонко
Закат свой разавони

и рассияйі 
...Твой звон об этом

иавещал Москву. 
...Но не молчит их

вещий перезвон. 
...В моей душе стозвонно

прозвени.
Г. Плющенко. Газета «Молодо* 
ленинец».

Звенигород
заполнил звоном хаты, 

Заполнил небо звоном
до Москвы.

Звенят
звенигородские закаты, 

Звенит роса,
опавшая с травы.

Здесь все
звенит:

Мосты, телеги, иони,
Ручьи, стекло

разбитого окна.
Звенят

нолоиола на колокольне, 
Звенит по школьным

нлассам тишина,
В нармане— медь,

на новостройках— досии... 
ртозвонный звон

летит со всех сторон!
Хоть я живу

сейчас, ребята, в Томска,
Но будто рядом

слышу этот звон.
И сам я здесь

звенеть помалу начал. 
Ударил звонко

по стиху руной,
А он звенит!

И а том моя удача,
Звенит, родимый,

каждою строкой!
Давай с тобой,

Звенигород мой старый, 
Звенеть сильней.

Нам это по плечу.
Ты жарь

в звенигородскую гитару,
А я на лире

малость побренчу.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 16 июня ожидается пере
менная облачность, местами — 
дождь, ветер юго-восточный, 5 — 
10 метров в секунду, температура 
воздуха 15— 20 градусов тепла.

ГАСТРОЛИ ЗАПОЛЯРНОГО 
ДРАМАТИЧЕСКОГО ТЕАТРА 

имени В. МАЯКОВСКОГО
(в помещении Томского областного 

драматического театра).
16 и 17 июня — «Судьба-индейка*. 
Начало спектаклей в 7 час. 30 мин.

’с е г о д н я  в  КИНОТЕАТРАХ:
КИНОТЕАТР
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «П ари ж ские  тай
ны» — 9. 10-50. 12-40. 14-30.
16-20. 18-20, 20-20. 22-20.
Малый зал — «П ари ж ские  та й 
ны» -  10. 12. 14. 16. 18. 20. 22. 
Зал ки н о х р о н и ки  — «Человен 
входит в радугу» , «Быть всегда 
наготове», «Цветущ ие ка м н и *
10. 13-40. 17-20. «Победа друж бы  
в Д ж ака рте», «Не х о ч у  прежде
временно стареть», «Нельзя ли 
потиш е» — 11-05, 14-45. 18-25,
21- 30. «М узы кальная  весна* — 
12-20. 16. 20-10.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «П ариж ские тай
ны» — 9. 10-45. 12-40. 14-35.
16-30. 18-25. 20-20. 22-15.
Зеленый зал — «П ари ж ские  та й 
ны» — 13-10, 15-05. 17. 18-55.
20-50. 22-45.Для детей — «Кочубеи* — 9-30, 
11-15.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Больш ой зал — «П ариж ские тай
ны» — 9-40. 11-30. 13-20. 15-10,
17, 18-50, 20-40. 22-30.
М алый зал — «После свадьбы*
— 9-40, 13-20, 15-10, 17-05, 18-55. 
20-45. 22-35.
Для детей — «Мичман П анин* —
11- 30.

КИНОТЕАТР «ПИОНЕР»
— «Тропы Алтая» — 9. 10-55.
12- 50. 14-45. 16-40. 18-35. 20-30.
22-  20.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

— «Поезд идет на востои* —
12. 13-55. 15-50. 17-45. 19-40. 21-30. 
Для детей — широкоэкранный 
фильм «Бей, барабан!» — 10-30. 

КЛ УБ Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ
— «Пропало лето» — 16-30.
18-20 . 20- 10. 22 .

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

—  широкоэкранный фильм «Се
мейный талисман» —  17. 19. 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ВТОРНИК, 16 и ю н я

18.30. Очерк «Наша Ярославна». К
1-й годовщине со дня космического 
полета В. Николаевой-Терешковой.
18.55. Концерт оркестра народных 
инструментов Томского музыкально
го училища. 19.30. Из цикла: «Химия 
в народном хозяйстве*. 19.40. Экран 
— пионерам и ш ко л ьн и ка м . 20.40. 
Телевизионные новости. 21.00. Худо
жественный фильм «Зигм унд Коло- 
совский ». _____________

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуется стенографистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 66. 2-й этаж, ком
ната 3.

Сельхозтехникуму на сезонную 
работу требуются строительные 
рабочие: плотники, каменщики, бе
тонщики и штукатуры.

Обращаться: г. Томск, улица
Карла Маркса. 19. в хозяйствен
ную часть, телефон 51-82.

Вечерняя школа № 9 объявля
ет набор учащихся в 5— 10 клас
сы на 1964— 1965 учебный год.

Классы 5 и 6 будут заниматься 
по ускоренному курсу (восьмилет
нее образование — соответствен
но за 2,5 и 1.5 года).

Запись производится в дни ра
боты школы с 7 до 9 час. вечера.

Адрес школы: г. Томск, улица
Герцена, 64 (в здании 48-й школы).

Томскому автомобильно-дорож
ному техникуму требуется секре
тарь заочного отделения.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 115. телефон 21-05.

Томскому гормолзаводу срочно 
требуются: рабочие в цехи, прач
ка, уборщики производственных 
цехов.

Обращаться: г. Томск, улица
Казанская, 36, отдел кадров.
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Магазин « К Н И Г А — ПОЧТОЙ» g

Латвийского книготорга предлагает следующие книги.

□ Г. Цирулис, А. Имеірманис. «Тобаго меняет курс». Цена g 

В 353К°Эргле. «Ребята нашего двора. Вот это было лето!». Цена g

□ 3°Н°Задворнов. «Война за океан». Роман. Цена 1 руб. 36 коп. g 
о В. Золотов. «Земля горячая». Цена 59 коп.
□ М. Зорин. И. Шулькина. «День наступает рано». Роман. □
о Цена 61 коп. тт __„  □
□ В. Канивец. «Открытие Тофаларии». Рассказы. Цена 37 коп. □
□ В. Устинова. «Мокрый снег». Цена’22 коп.
о я  Ивашкевич. «Рассказы, повести». Цена 1 руб. 37 коп. g
§ Рижские моды. 1964 г. Для детей. Цена 1 руб. 70 коп. g
о Справочник проектировщика. Градостроительство. 1963 г. □ 
Я Цена 3 руб. 12 коп. g
о Я. А. Федотов. «Основы физики полупроводниковых приоо- о 
Я ров». 1963 г. Цена 1 руб. 28 коп. „  0 л и
□ А. И. Белорусский. «Мебель». Альбом. 1962 г. Цена 6 руб. g
Я 60 коп. □
g Г. Е. Нагула. «Учебник шофера третьего класса». 1963 г. g

□ ЦТ  с  РПопов. «Спутник мотоциклиста». 1963 г. Цена 87 коп. g
§ В. М. Войтенок. «Разговорный английский язык». 1963 г. °

□ Цена q 6 рурВИЧ «Столярные работы». 1964 г. Цена 1 руб. 03 °

g К°  Календарь среднего медицинского работника на 1964 г. g
g Цена 1 руб. 38 коп. а
g «Основные лекарственные препараты и готовые формы» g
g (справочник для врачей). 1963 г. Цена 95 коп. §
g «Руководство по рецептуре». 1963 г. Цена 34 коп. g
g «Уголовное законодательство Союза ССР н союзных респуб- g
с лик». Том 1. Цена 1 руб. 39 коп. Том II. Цена 1 руб. 35 коп. g 
g В магазине большой выбор справочников по различным воп- g 
§ росам технологии производства, а также учебников для уча- g 
Я щихся вузов и техникумов. g
□ Принимаются предварительные заказы на книги:
□ В. Федосеев. «...И всюду человек». Новеллы. Цена 31 коп. □
° Л. Прозоровский. «Избранное». Приключенческие повести, а
g Цена 75 коп. g
° Рижские моды осенне-зимнего сезона. 1964 г. Цена 1 руб. о
§ 70 коп. g
□ Если вы желаете заказать книги, направьте заказ по адресу: □
g Латвийская ССР. г. Рига. ул. Театра, 11. «Книга— почтой». а 
а Книги высылаются наложенным платежом.
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17— 18 нюня по области — пе
ременная облачность. * местами — 
кратковременные дожди, ветер за
падный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура ночью — 2 — 7 гра
дусов тепла, на почве — замороз
ки. днем — 14— 19 градусов теп
ла.

Отделу водного хозяйства Том
ского облисполкома требуются: 
трактористы, бульдозеристы, экс
каваторщики.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова. 3, комната 81, теле
фон 59-83. '2 — 1

И ЗВЕ Щ ЕН И Е

16 июня, в 18 часов, в Доме по
литического просвещения (пер. 
Кооперативный, 5) состоится оче
редное занятие общественного ин
ститута по торговле.

Томскому протезно-ортопедиче
скому предприятию требуются: 
врач, фельдшер и санитарки.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская. 43.

Строительно-монтажному управ
лению требуются: инженеры и тех
ники-строители, штукатуры, маля
ры, разнорабочие и плотники.

Обращаться: г. Томск, улица
Карташова, 17. 5 — 4

Столовой №  3 треста столовых 
требуются: счетные работники,
кассир-инкассатор, кондитеры, бу
фетчицы.

Обращаться: г. Томск, улица
Усова, 13. 2 — 2

Манадеева Мария Сергеевна, про
живающая в г. Томске, улица Шиш
кова. 17. возбуждает дело о растор
жении брака с Манадеевым Асхатом 
Шайхалисламовичем. проживающим 
в г. Фрунзе, улица Ботаническая. 16.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Кожуховская Федосья Ивановна, 
проживающая в г. Томске, переулок 
Смоленский. 39. возбуждает дело о 
расторжении брака с Кожуховским 
Павлом Андреевичем, проживающим 
в г. Томске, улица Карла Маркса. 5.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска

Федина Раиса Ивановна, проживаю
щая в г. Томске, переулок Башкир
ский. 6. возбуждает дело о растор
жении брака с Фединым Виктором 
Лукьяновичем. проживающим в 
г. Томске, улица Шевченко. 44.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Редактор А . Н. НОВОСЕЛОВ.

Абрамов Николай Николаевич, 
проживающий в г. Томске, переулок 
Светлый. 40. возбуждает дело о рас* 
торжении брака с Абрамовой Татья
ной Ивановной. проживающей а 
г. Томске.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Гарматюк Мефодий Ерофеевич, 
проживающий в г. Томске, проспект 
имени Фрунзе, 67. возбуждает дело 
о расторжении брака с Замараевой 
Дарьей Алексеевной, проживающей а 
г. Томске, улица Розы Люксембург, 
22.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Телефоны: редактора — 37-37 за
местителя редактора — 51-75. заме
стителя редактора — 42-44. ответ, 
секретаря — 31-19. секретариата
— 42 40 отделов: идеологического

— 47-45 и 42-46, пром ы ш ленного  И 
партийной ж и зн и  — 37-75, сельскохо 
зяйственного  и партий ной  ж и зн и  — 
37-39, советского  строительства  и бы 
та — 37-77 писем и рабселькоров
ско й  сети — 37-38 и 31-47, инф орма
ции  — *1-«« *ам. заа. издательством 

— 52-23. бухгалте 
ра f t  рии и отдела объ- 
ІИЬп й ИП явлений — 37-36, 

стенограф иетми 
52-02.

г. Том ск типограф ия № 2 -К р а с 
ное знамя».
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